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Le président de la République 
préside une réunion du 
Conseil des ministres

Attaf reçoit des appels 
téléphoniques de ses 

homologues tunisien et 
mauritanien et rencontre le 
ministre libyen chargé des 
AE en Guinée équatoriale

Algérie-ArAbie SAoudite:

 Signature de plusieurs accords 
et mémorandums d’entente

Attaf reçu par le président de la République 
de Sierra Leone en Guinée Equatoriale

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée au projet 
de loi régissant les activités 
minières, et à des exposés 
relatifs à plusieurs secteurs 
économiques, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
préside ce jour, une réunion du 

Conseil des ministres consacrée 
au projet de loi régissant les 
activités minières, et à des 
exposés relatifs à l’ouverture 
du capital de deux banques 
publiques, les conditions et 
modalités d’octroi du foncier 
industriel destiné à la réalisation 
de projets d’investissement, 
en sus de l’évaluation de 
l’opération d’indemnisation des 
marins-pêcheurs”, lit-on dans le 
communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
jeudi en Guinée équatoriale, 
en marge de sa participation 
aux travaux de la Réunion 
ministérielle préparatoire du 5e 
Sommet du Groupe des dix de 
l’Union africaine (UA) sur la 
réforme du Conseil de sécurité, 
des appels téléphoniques de 
ses homologues tunisien, 
Nabil Ammar, et mauritanien, 
Mohamed Salem Ould Merzoug, 
et rencontré le ministre libyen 
chargé des Affaires étrangères, 
Taher Baour, indique un 
communiqué du ministère.
“Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf, a reçu, ce jour en 
Guinée équatoriale, des appels 
téléphoniques de son homologue 
tunisien, Nabil Ammar, et de 
son homologue mauritanien, 
Mohamed Salem Ould Merzoug, 
et rencontré le ministre libyen 
chargé des Affaires étrangères, 

Taher Baour”, lit-on dans le 
communiqué.
“Ces entretiens, qui s’inscrivent 
dans le cadre des traditions de 
concertation et de coordination 
sur les questions d’intérêt 
commun, ont été consacrés 
à un échange de vues sur la 
réunion ministérielle de l’Union 
pour la Méditerranée, prévue 
fin novembre à Barcelone 
(Espagne)”, selon la même 
source.
Il ressort des entretiens une 
concordance des positions des 
pays frères concernant cette 
réunion, qui se tient alors que 
l’agression sioniste abjecte se 
poursuit contre les Palestiniens 
dans les territoires palestiniens 
occupés, notamment dans 
la bande de Ghaza assiégée, 
souligne le communiqué.

Plusieurs accords et 
mémorandums d’entente 
ont été signés, jeudi à 

Ryadh (Arabie Saoudite), entre 
les opérateurs économiques 
algériens et leurs homologues 
saoudiens portant essentiellement 
sur les domaines de coopération 
entre hommes d’affaires, les 
incubateurs et accélérateurs 
d’affaires et le montage de joint-
ventures, a indiqué le ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations.
La signature de ces accords est 
intervenue en marge des travaux 
du Forum d’affaires algéro-
saoudien qui s’est déroulé sous 
la coprésidence du ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni, 
et du représentant du ministre 
saoudien de l’Investissement, 
Badr Ibn Ibrahim Al Badr, en 
présence du chargé d’affaires à 
l’ambassade d’Algérie à Ryadh, 
Bachir Bakhouche.
A cet effet, un accord de 
coopération a été conclu entre le 
Conseil du renouveau économique 
algérien (CREA) et la Fédération 
des chambres de commerce et 
d’industrie saoudiennes, signé du 
côté algérien par le président du 
CREA, Kamel Moula et du côté 
saoudien par le vice-président de 
la Fédération, Badr Al-Ruzaïza.

Un accord de coopération a été 
signé, en outre, dans le domaine 
des incubateurs, des accélérateurs 
d’affaires et des espaces de 
coworking, en sus d’un accord 
sur la montage d’une entreprise 
algéro-saoudienne spécialisée 
dans le Data mining.
Aussi, il a été procédé à la signature 
d’un accord pour la création 
d’une société algéro-saoudienne 
en matière d’investissement, 
un accord de coopération entre 
deux compagnies algérienne 
et saoudienne dans le domaine 
des services touristiques et 
de l’investissement et un 
accord de coopération entre 
deux sociétés algérienne et 
saoudienne en matière de 
commerce des ascenseurs et 
des pièces de rechange pour la 
commercialisation des produits 
de l’entreprise saoudienne en 
Algérie.
Le forum a également vu la 
signature de mémorandums 
d’entente concernant la 
coopération dans le domaine 
de l’entrepreneuriat, la création 

d’une entreprise algéro-
saoudienne activant dans le 
secteur l’entrepreneuriat et 
des matériaux de construction, 
ainsi que la coopération entre le 
groupe algérien d’investissement 
“Normad” et “Al-Harish Trading” 
en Arabie saoudite.
Le Forum a vu la présence d’un 
nombre important d’entreprises 
et de représentants du monde 
des affaires dans les deux pays, 
dont M. Kamel Moula, président 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA) et 
M. Hassan Al Huwaizi, président 
de la fédération des chambres de 
commerce et d’industrie.
M.Zitouni avait entamé, 
mercredi, une visite de travail en 
Arabie Saoudite à la tête d’une 
délégation d’hommes d’affaires 
dans le cadre du renforcement et 
d’approfondissement des relations 
commerciales et économiques 
entre les deux pays En marge de sa 
visite, le ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, a été reçu, jeudi 
à Riyadh, par son homologue 
saoudien, Majid Bin Abdullah Al-
Qassabi, et le ministre saoudien de 
l’Agriculture, de l’Environnement 
et de l’Eau, Abdulrahman 
AlFadley, avec lesquels il a 
évoqué les moyens de renforcer la 
coopération bilatérale.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a été reçu, 
en marge de sa participation en 
qualité de représentant du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux travaux du Sommet 
africain sur la réforme du Conseil 
de sécurité, par le président de la 
République de Sierra Leone, Julius 
Maada Bio, coordonnateur du 
Groupe des Dix de l’Union africaine, 
a indiqué vendredi un communiqué 
du ministère.
“En marge de sa participation 
en qualité de représentant du 
président de la République, aux 
travaux du Sommet africain sur la 
réforme du Conseil de sécurité, le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, a été reçu 
par le président de la République de 
Sierra Leone, M. Julius Maada Bio, 
Coordinateur du Groupe des Dix de 
l’Union africaine”.

A cette occasion, M. Attaf a transmis 
au président de Sierra Leone, “les 
salutations de son frère, le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et lui a exprimé sa volonté 
de poursuivre le travail de concert 
avec lui pour consolider les relations 
qui lient les deux pays à tous les 
niveaux, d’autant que les deux pays 
représenteront le Continent africain 
en leur qualité de membres non 

permanents du Conseil de sécurité 
à partir du 1er janvier”, ajoute le 
communiqué.
Les entretiens ont, également, permis 
d’examiner l’évolution du dossier de 
la réforme du Conseil de sécurité, 
ainsi que les derniers développements 
de la situation dans la région Sahélo-
saharienne, notamment ceux liés à la 
crise politique et constitutionnelle au 
Niger.
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immigration :
L’UE veut faciliter l’octroi du statut de résident de longue durée

recrutement – Air Algérie : 
Le DG répond aux inquiétudes des étudiants

Conseil de la nation :
Une plénière consacrée à la présentation et au débat 

des textes de loi relatifs à la presse écrite et électronique 
et à l’activité audiovisuelle

En manque de main 
d’œuvre, les pays de 
l’Union Européenne 

tentent tous les moyens pour 
séduire les travailleurs étrangers 
et les faire venir à travailler en 
Europe. Dans ce sillage, l’espace 
Schengen veut faciliter davantage 
l’obtention d’un statut de 
résident de longue durée pour les 
ressortissants issus des pays tiers.
En effet, les membres de l’espace 
Schengen ont convenu à un 
mandat de négociation portant 

sur la révision de la directive 
qui définit les conditions selon 
lesquelles ces ressortissants 
peuvent acquérir le statut de 
résident de longue durée.

Espace Schengen : vers la 
simplification des conditions 
d’octroi du statut de résident 

de longue durée
Actuellement, pour obtenir le 
statut de résident de longue durée, 
les ressortissants des pays tiers 
doivent résider dans l’un des pays 
de l’union européenne pour une 

période de cinq ans. Cependant, 
la révision de cette directive 
permettra à ces ressortissants 
d’accumuler des périodes de 
résidence dans plusieurs pays 
européens allant jusqu’à deux 
ans pour atteindre les cinq ans 
exigées.
Toutefois, pour les demandeurs 

qui ont déjà résidé dans un autre 
pays, le Conseil européen a 
décidé de n’accepter que certains 
motifs de titres de séjour, dont 
l’emploi hautement qualifié et 
la carte bleue européenne. Par 
ailleurs, d’autres critères seront 
exigés pour obtenir le statut 
de résident de longue durée 
dans l’un des États membres de 
l’espace Schengen.
En effet, ces demandeurs doivent 
justifier de ressources stables et 
suffisantes pour répondre à leurs 

besoins et ceux de leurs familles et 
posséder une assurance-maladie. 
De plus, les ressortissants 
étrangers qui souhaitent obtenir 
ce statut seront soumis à des 
conditions d’intégrité.
Parmi les avantages que procure 
l’obtention d’un statut de résident 
de longue durée, la possibilité de 
mobilité intra-européenne. Les 
titulaires de ce document sont 
autorisés à se déplacer dans l’un 
des pays de l’UE pour y vivre, 
étudier ou travailler.

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a récemment posé un 

geste significatif en matière 
de recrutement, suscitant une 
vague de reconnaissance et 
d’appréciation à travers le pays. 
Face aux inquiétudes exprimées 
par les étudiants de l’Institut 
aéronautique et des études 
spatiales de l’Université de Blida 
1, une réunion cruciale s’est 
tenue le 23 novembre 2023, au 
siège même de l’institut.
L’objectif principal de cette 
réunion, présidée par le recteur de 
l’université et le directeur général 
d’Air Algérie, était de dévoiler 
la stratégie de recrutement de la 
compagnie. Avec transparence, 
le directeur général a alors 
partagé le principe adopté par 
Air Algérie, mettant l’accent sur 
la priorité accordée aux étudiants 
excellents lors de l’évaluation des 
dossiers. Cette annonce a donc 
été accompagnée de l’assurance 
d’un processus de recrutement 
élargi dans les prochaines années.

Un engagement envers l’avenir:

les algériens réagissent
L’impact de cette nouvelle 
s’est donc rapidement propagé, 
notamment sur les réseaux 
sociaux, où l’attitude proactive 
d’Air Algérie a été fortement 
saluée. Les internautes ont 
exprimé leur reconnaissance 
envers la compagnie pour 
son engagement envers les 
étudiants et son initiative visant 
à promouvoir l’excellence 
académique.
Les réactions en ligne ont 
souligné positivement ce geste, le 
qualifiant de “pas dans la bonne 
direction” et de “véritable soutien 
envers la jeunesse”. Certains 
ont partagé leurs expériences 
personnelles, soulignant l’impact 
durable de cette initiative sur la 
vie des jeunes diplômés.
Cette politique de recrutement 
basée sur le mérite reflète la vision 
de développement durable d’Air 
Algérie. En mettant l’accent sur 
la sélection des talents les plus 
brillants, la compagnie souhaite 
contribuer à la formation de 
professionnels compétents et 

qualifiés dans le secteur de 
l’aviation.
Cette approche a suscité l’espoir 
parmi les étudiants, voyant en 
Air Algérie un partenaire engagé 
dans leur réussite professionnelle. 
L’annonce d’un processus de 
recrutement d’envergure a généré 

un sentiment d’optimisme quant 
aux opportunités futures.
En plaçant l’excellence 
académique au cœur de son 
processus de recrutement, 
Air Algérie a renforcé sa 
perception positive au sein de la 
communauté. Ce geste représente 

non seulement un soulagement 
pour les étudiants mais aussi 
un investissement significatif 
dans le talent et le potentiel des 
générations futures, démontrant 
ainsi son engagement envers la 
jeunesse et l’avenir de l’aviation 
nationale.

Le Conseil de la nation 
tiendra, lundi, une séance 
plénière consacrée à 

la présentation et au débat de 
deux textes de loi relatifs à la 
presse écrite et électronique et à 
l’activité audiovisuelle, indique 
un communiqué de la Chambre 
haute du parlement.
“Le Conseil de la Nation tiendra 
une séance plénière sous la 
présidence de Salah Goudjil, 
président du Conseil de la 
Nation, lundi, consacrée à la 
présentation pour débat du texte 
de loi relatif à la presse écrite et 
électronique par le représentant 
du Gouvernement, ainsi qu’à 

la présentation du rapport 
préliminaire de la commission de 
la culture, de la communication, 
de la jeunesse et du tourisme”, 
précise le document.
La séance sera consacrée 
également à “la présentation par 
le représentant du Gouvernement 
du texte de loi relatif à l’activité 
audiovisuelle et du rapport 
préliminaire de la commission de 
la culture, de la communication, 
de la jeunesse et du tourisme, 
suivie des interventions des 
sénateurs au sujet des deux textes 
et la réponse du représentant 
du Gouvernement”, conclut le 
document.
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Lancement d’un service électronique permettant de consulter 
les spécialités de formation requises sur le marché du travail

Baddari:

Encourager l’entrepreneuriat en milieu universitaire 

Ouverture du 7ème Salon international de la récupération 
et de la valorisation des déchets “REVADE” à Alger

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb a 

révélé, samedi à Alger, le lancement 
prochain d’un service électronique 
appelé “Tawdjih” pour permettre 
aux catégories concernées par la 
formation de consulter les filières et 
les spécialités de formation requises 
sur le marché du travail.
Présidant les travaux de la réunion 
nationale des directeurs d’emploi 
des wilayas, le ministre a précisé que 
le secteur “compte lancer, dans les 
prochains jours, un nouveau service 
permettant d’adapter les offres de 
formation aux besoins du marché du 
travail, précisant qu’un programme 
électronique spécial appelé 
“Tawdjih” a été développé pour 
permettre aux catégories concernées 
par la formation de visualiser les 
filières et les spécialités de formation 
requises sur le marché du travail”.
Il a rappelé que le secteur a développé 
102 plates-formes numériques sur 
le portail sectoriel, ajoutant que 
l’Agence nationale de l’emploi a 
développé 37 services électroniques, 
dont la plateforme “Minha”, qui a 
permis à l’agence de réguler et de 
gérer les listes des bénéficiaires du 
dispositif de l’allocation chômage, 
ainsi que la plateforme numérique 

“Wassit Online”, pour concilier les 
demandes d’emploi avec les offres 
d’emploi.
M. Bentaleb a affirmé que ces 
solutions numériques ont permis 
d’améliorer la qualité des prestations 
au niveau du service public de 
l’emploi et de réduire les motifs de 
déplacement des adhérents.
Il a ajouté que la question de la 
réduction du chômage dans notre 
pays, notamment chez les jeunes, 
“fait l’objet d’un intérêt et d’un suivi 
particuliers de la part des autorités 
publiques, et cela, se traduit, a-t-
il dit, par les efforts consentis 
pour renforcer les mécanismes de 

décollage économique qui constitue 
une source essentielle de création 
d’emplois et de richesses”.
Il a salué les grands projets lancés par 
l’Etat depuis 2020, qui constituent, 
a-t-il souligné, une “base essentielle 
pour créer les activités économiques, 
accroître les opportunités de 
travail décent et renforcer le tissu 
économique à moyen et à long 
termes”.
Le ministre a rappelé les décisions 
prises par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à promouvoir 
l’emploi et à renforcer le pouvoir 
d’achat des différentes franges de 

la société, telles que la décision 
d’intégration des bénéficiaires 
des dispositifs d’aide à l’insertion 
professionnelle et sociale et 
l’institution de l’allocation chômage 
au profit des primo-demandeurs 
d’emploi.
Il a, par ailleurs, affirmé que les 
efforts déployés ont permis de 
renforcer la mission de médiation 
dans le marché de l’emploi, relevant 
que “plusieurs placements dans le 
secteur économique ont atteint en 
2023,  jusqu’en octobre dernier, 
292.823 dont 30.407 placements dans 
les wilayas du Sud”.
Concernant l’allocation chômage, 
le ministre a indiqué que “le 
nombre des bénéficiaires a atteint, 
jusqu’en octobre dernier, 1.985.186 
bénéficiaires, ajoutant que 28.659 
bénéficiaires ont été placés dans des 
postes d’emploi depuis le lancement 
de ce dispositif”.
Concernant le dossier des 
bénéficiaires du dispositif d’aide 
à l’insertion professionnelle, M. 
Bentaleb a souligné que “jusqu’au 
20 novembre 2023, 322.702 
bénéficiaires au total ont été intégrés 
dans des postes d’emploi permanents 
dans le secteur des institutions et 
administrations publiques”, ajoutant 
que pour le secteur économique, 

46.659 bénéficiaires ont été intégrés.
Le ministre a indiqué, à ce propos, 
que les résultats enregistrés au cours 
des trois dernières années ont montré 
“une nette amélioration des services 
fournis par le service public de 
l’emploi, grâce à sa modernisation, 
à la mobilisation des ressources 
humaines et financières nécessaires, 
ainsi qu’à l’amélioration des outils de 
gestion”.
A cette occasion, M. Bentaleb a 
insisté sur l’importance d’intensifier 
les efforts et les initiatives pour 
répondre aux attentes des citoyens, 
des jeunes en particulier, afin de les 
accompagner dans l’accès à l’emploi 
et de leur permettre de participer 
au processus de développement, 
appelant les directeurs régionaux 
de l’emploi et les responsables 
locaux des institutions relevant du 
secteur à “renforcer la transparence 
et l’intégrité” dans la gestion des 
programmes, en particulier la gestion 
des offres et demandes d’emploi.
Il a également appelé à une meilleure 
prise en charge des préoccupations 
des citoyens, en améliorant les 
prestations d’accueil, d’écoute et 
d’orientation des bénéficiaires dans 
tous les services liés à l’emploi, le 
citoyen devant être, a-t-il dit, au 
centre des priorités.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a mis en avant, jeudi à El-Oued, 
l’importance d’encourager 
l’entrepreneuriat et l’innovation en 
milieu universitaire pour contribuer 
au développement économique.
“Il appartient de soutenir et 
encourager l’entrepreneuriat et les 
efforts de l’innovation en milieu 
universitaire pour générer des 
richesses et des emplois, et par 
conséquent, assurer une valeur 
ajoutée à l’économie nationale”, 
a souligné M. Baddari, lors de sa 
visite à l’université “Chahid Hamma 
Lakhdar” d’El-Oued, accompagné 
du ministre de l’Economie de la 
connaissance, des start-up et des 

Micro-entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid.
“L’encouragement qualitatif 
jusqu’à l’aboutissement effectif 
s’avère nécessaire pour soutenir les 
idées innovantes dans l’institution 
universitaire”, a soutenu le ministre.
A l’Ecole supérieure de l’agronomie 
saharienne,M. Baddari a mis en 
avant l’importante mission de 
cette école dans la valorisation 
des potentialités agricoles de la 
région mettant à profit la recherche 
scientifique spécialisée et son 
exploitation dans la promotion de 
l’agriculture et la modernisation des 
activités agricoles dans cette région 
aux grands atouts.
La délégation ministérielle a, dans 
ce cadre, procédé à l’inauguration 

du centre des vitrines universitaires, 
doté d’espaces dédiés à l’incubateur 
des travaux, un pavillon de 
développement de l’entrepreneuriat 
et d’un centre d’appui aux 
technologies et l’innovation.
Cette nouvelle structure 
assume entre-autres missions 
l’accompagnement et la formation 
des étudiants concernés par 
l’entrepreneuriat, la coordination 
entre chercheurs et entreprises de 
soutien et l’appui et la consultation 
aux innovants, selon les 
explications fournies à la délégation 
ministérielle.
Pour sa part, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, des 
start-up et des Micro-entreprises, 
Yacine El-Mahdi Oualid, a salué les 

efforts fournis par l’université d’El-
Oued en termes de développement 
“qualitatif” de l’entrepreneuriat et 
de l’innovation qui, a-t-il témoigné, 
a été couronné par le montage de 
140 start-up et l’inscription de pas 
moins de 165 brevets d’innovation 
dans diverses filières scientifiques.
Le ministre a, à ce titre, insisté sur le 
nécessaire ancrage et encouragement 
de l’esprit entrepreneurial, source 
d’innovation et de création, en 
milieu estudiantin.

Il a, dans ce cadre, passé en revue, 
un train de mesures incitatives 
prônées par l’Etat en direction des 
jeunes et étudiants pour le montage 
des start-up et micro-entreprises.
Mettant à profit cette tournée 
dans la wilaya d’El-Oued, la 
délégation ministérielle a procédé 
à l’inauguration de la maison de 
l”intelligence artificielle” avant de 
visiter une exposition des modèles 
des start-up et des projets innovants 
fruits des efforts des étudiants.
Le ministre de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
scientifique a, au terme de sa 
visite, fait part du lancement d’une 
campagne “Un arbre pour chaque 
étudiant” portant mise en terre d’un 
patrimoine d’un million d’arbustes.

La 7e édition du Salon 
international de la récupération 
et de la valorisation des déchets 

“REVADE” débutera, lundi, au Palais 
des expositions (Alger), sous le thème 
“Faire de la gestion des déchets 
des opportunités commerciales”, a 
indiqué, dimanche, un communiqué 
de l’Agence nationale des déchets 
(AND), organisatrice de la 
manifestation en coopération avec la 
Chambre algérienne de Commerce et 
d’industrie (CACI).
Le Salon qui s’étalera jusqu’au 30 
novembre, regroupera les différentes 
entreprises nationales publiques 
et privées activant dans la gestion 
des déchets ainsi que les différentes 

instances mobilisées par l’Etat pour 
apporter l’aide technique et financière 
nécessaire à l’investissement dans 
ce domaine, et des participants 
étrangers.
A travers cette 7e édition, l’AND tend 
“à adopter le principe de valorisation 
des déchets et d’exploitation de la 
richesse dont la valeur économique 
est estimée à 207 milliards DA/
an”, selon les données du système 
informatique national de déchets 
2023, sachant que le taux de recyclage 
en Algérie ne dépasse pas les 10 %.
En marge du Salon, une journée 
d’études est prévue, mercredi 29 
novembre, avec au programme 
des conférences et des assises sur 

l’investissement et l’entrepreneuriat 
durable dans le domaine de 

l’économie verte.
Parallèlement à cet évènement, la 

nouvelle version de la plateforme 
électronique (Bourse des déchets 
industriels”, sera lancée, un support 
qui se veut “un appui technique aux 
start-up sur le marché algérien” et 
un facilitateur pour les entreprises 
industrielles pour une meilleure 
valorisation de leurs déchets, ajoute 
le communiqué.
Le REVADE qui a connu la 
participation de plus de 140 
entreprises nationales publiques et 
privées et d’une vingtaine de pays 
étrangers de différents continents à sa 
précédente édition, aspire à une plus 
large participation lors de cette 7e 
édition, conclut le document.
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Santé : 
Une augmentation de 45 % des salaires pour les travailleurs 

de la santé prévue en 2024

deuxième édition du Salon international pour l’industrie 
en Algérie : 

Un Aperçu Complet

Assurances :
Aglic, finaliste à la compétition de la meilleure compagnie 

dans la région MENA

L’événement phare du secteur 
industriel

Pendant trois jours consécutifs, 
du 28 au 30 novembre 2023, 
l’Algérie accueillera au Palais 
des Expositions, dans le pavillon 
central, la deuxième édition 
(02) du Salon International 
de l’Industrie (Sinaa Expo 
Industries).
Cet événement international 
incontournable réunira les 
principales entreprises du secteur, 
ainsi que de nouvelles entreprises 
offrant des solutions industrielles 
intégrées.
La participation des entreprises 
innovantes en cette édition 2023 
est en forte hausse, avec des 
opportunités de solutions qui 

dynamisent le marché industriel 
algérien grâce aux avancées 
technologiques, contribuant ainsi 
au développement économique 
et à l’élévation de l’économie 
algérienne vers les plus hauts 
rangs.
 « Une nouvelle édition : une 
participation internationale 
distinguée avec des entreprises 
de renoms… et plus de 6000 
visiteurs professionnels attendus. 
»
SINAA Expo Industries annonce 

que cette édition du salon se fera 
avec la participation de plusieurs 
pays, notamment l’Algérie, la 
Turquie, l’Allemagne, la France, 
la Suède et les Émirats arabes 
unis, avec pas moins de 160 
exposants algériens et étrangers.
Une participation de plus de 6000 
visiteurs professionnels venant 
de toute l’Algérie et des pays 
voisins, y compris des industriels, 
des hommes d’affaires, des 
investisseurs et des distributeurs. 
Cette diversité des participants 
promet un échange d’expériences 
et d’opportunités de coopération 
d’une grande importance.
SINAA Expo Industries offrira 
des opportunités uniques aux 
professionnels pour découvrir 

les dernières technologies et les 
solutions les plus innovantes 
dans ce domaine.
Au programme :
Le salon présentera des 
entreprises renommées telles que 
: ALRIM, AL ELEC, ENAFOR, 
ENAP, GTP MAGHREB PIPE, 
FORAID, ENAGEO, TOSYALI.
Parallèlement, des conférences 
et des sessions de haut 
niveau seront organisées, 
dirigées par des experts et 
des professionnels du secteur, 
abordant des problématiques 
et des axes pertinents tels que 
les innovations, les dernières 
technologies, la maintenance 
industrielle, les services 
industriels, le financement des 

projets, et bien plus encore.
L’équipe d’Easyfairs Algeria 
est particulièrement fière de 
la participation continue des 
intervenants à cet événement 
économique exceptionnel, 
SINAA Expo Industries. Leur 
engagement annuel contribue 
à faire de cet événement un 
rendez-vous incontournable pour 
les professionnels de l’industrie, 
avec la participation d’au moins 
160 exposants algériens et 
étrangers.
‘INSCRIVEZ-VOUS 
MAINTENANT’ sur: https://
register.visitcloud.com/survey/2
dpnymg7iwlb3?actioncode=305
Adresse e-mail : contact@
sinaadz.com

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, 

a été reçu, jeudi à Riyadh, par 
son homologue saoudien, Majid 
Bin Abdullah Al-Qassabi, et le 
ministre saoudien de l’Agriculture, 
de l’Environnement et de l’Eau, 
Abdulrahman AlFadley, avec 
lesquels il a évoqué les moyens de 
renforcer la coopération bilatérale, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de la rencontre avec le ministre 
saoudien du Commerce, les 
discussions ont porté essentiellement 
sur les moyens de développer les 
échanges commerciaux entre les 
deux pays, selon la même source.
La réunion avec M. Al-Qassabi, 
qui préside également le Conseil 
d’administration de l’Autorité 
saoudienne générale du commerce 

extérieur, s’est, en outre, penchée 
sur la réalisation de projets 
d’investissement en Algérie, dans 
le cadre de la nouvelle loi sur 
l’investissement.
Par ailleurs, M. Zitouni a abordé 
avec le ministre saoudien de 
l’Agriculture, de l’Environnement 
et de l’Eau, plusieurs dossiers 
intéressant les deux pays, dont la 
production des intrants agricoles 
et tout ce qui a trait à la sécurité 
alimentaire.
Ces rencontres s’inscrivent dans 
le cadre de la visite de travail 
qu’effectue M. Zitouni en Arabie 
saoudite depuis mercredi, à la 
tête d’une délégation d’hommes 
d’affaires.
Cette visite a pour but de renforcer 
et d’approfondir les relations 
commerciales et économiques entre 
les deux pays.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme Hospitalière, 

Abdelhak Saihi, a annoncé une 
avancée significative pour le 
secteur de la santé en Algérie ce 
lundi.  Une allocation financière 
considérable est prévue dans le 
cadre du projet de loi de finances 
pour l’année 2024.
Cette enveloppe comprend des 
dispositions majeures, telles que 
la régularisation financière des 
augmentations salariales et une 
augmentation substantielle de 45 
% des salaires des employés pour 
prendre en compte l’évolution 

professionnelle.
Une augmentation de 45 
% des salaires pour les 

travailleurs de la santé en 
2024

Cette semaine, Abdelhak Saihi 
a participé à une réunion de la 
commission des Finances et du 
Budget de l’Assemblée populaire 
nationale. L’occasion de discuter 
des grands axes de cette nouvelle 
allocation dont le montant total 
atteint 848 milliards de dinars.
Ainsi, et grâce à cette enveloppe 
budgétaire, le ministre a confirmé 
la régularisation financière des 
augmentations salariales et a 

assuré une attention particulière 
à l’évolution professionnelle 
avec une augmentation de 45 
% des salaires des employés 
du secteur. Pour finir, Saihi a 
également mis l’accent sur la 
prise en charge prochaine des 
zones rurales dépourvues de 
couverture sanitaire.

PLF 2024 : le secteur de 
la santé bénéficie d’une 
allocation considérable

Parmi les points saillants de 
cette rencontre, on note le 
détail des sommes allouées 
à chaque branche du secteur.  
Tout d’abord, l’affectation de 

238 milliards de dinars pour la 
prévention, 17 milliards de dinars 
pour la formation, et une somme 
colossale de 551 milliards de 
dinars dédiée à l’administration 
générale, à la gestion des 
établissements hospitaliers et à 
l’achat de médicaments.
Le ministre a également souligné 

des initiatives spécifiques, à 
l’image du :
•renforcement du budget de la 
pharmacie centrale avec 145 
milliards de dinars,
•l’amélioration et l’accessibilité 
des services de santé aux citoyens 
avec 45 milliards de dinars,
•Financement du programme 
national de vaccination avec 36 
milliards de dinars.
Le département d’Abdelhak 
Saihi compte par ailleurs dédier 
une allocation d’une enveloppe 
de 19 milliards de dinars à 
l’Institut Pasteur.
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Le wali, Abdelkader Djellaoui, réunit son staff 
au sujet de l’impact des inondations 

Le wali d’Annaba soutien l’USMAnnaba :
 De gros efforts sont attendus sur le terrain

ANNAbA / eduCAtioN NAtioNAle

Dotation des établissements éducatifs en installations
 et équipements sportifs

La ville d’Annaba a 
connu dernièrement 
de fortes averses avec 

une baisse significative de la 
température, ce qui a entraîné 
des inondations au niveau de 
plusieurs sites, notamment 
plusieurs axes routiers, 
nécessitant l’intervention des 
unités de protection civile et 
de désinfection, pour absorber 
l'eau et drainer les avaloirs. Des 
endroits  et des axes routiers  se 
sont transformés en réserves 
d’eaux stagnantes à cause des 
fortes pluies torrentielles. Le 

wali, Abdelkader Djellaoui, 
a  présidé, à cet effet, hier, une 
réunion spéciale en présence 
de plusieurs responsables. Le 
Directeur des travaux Publics 
a fait une communication 
complète concernant les sites qui 
ont été dénombrés.  Le wali  a 
donné des directives de  prendre 
pleinement en charge ces points 
sinistrés, vu qu’il existe une 
cellule de vigilance pour suivre la 
situation et surveiller l'évolution 
des fortes précipitations, en plus 
d'élaborer un plan proactif en cas 
de chute de neige sur les hauteurs 
de l’Edough et d’envisager la 

préparation des déneigeuses 
en cas de fermeture de la route 
menant à la commune de Seraidi.
.ensibilisation au profit des 
conducteurs de divers véhicules, 
ont été menées à l’effet de 
leur donner des conseils et 
recommandations sur le respect 
du code de la route et les règles 
de bonne conduite lors des 
fluctuations météorologiques. 
Les habitants d'Annaba se sont 
réjouis de cette pluviométrie, en 
raison de son importance dans 
tous les domaines, en particulier 
le remplissage des barrages.

Le wali Abdelkader 
Djellaoui, selon notre 
source proche, a reçu 

récemment  Houin  Mohamed 
Al Taher, le PDG d’Asmidal. 
Lors de cette entrevue avec 
le PDG,   plusieurs points 
ont été évoqués, notamment 
le  projet de phosphate, ainsi 
que des installations   situées 
dans le port d'Annaba  et 
autres sujets divers. Le PDG 

a également fourni toutes les 
précisions sur l'avancement des 
projets. Le wali, Abdelkader 
Djellaoui a confirmé que l'Etat 
les accompagnera, avec toutes 
les capacités disponibles. A 
l'issue de cet entretien, le wali 
Abdelkader Djellaoui, a abordé 
avec son invité, dans le cadre 
de ses efforts inlassables, la 
recherche de solutions urgentes 
en faveur de l'équipe locale 
de football, en l’occurrence 
l’USMAnnaba  en vue de 

permettre à cette équipe de se 
relever, l’invitant à accompagner 
financièrement l'équipe en 
question, lequel aurait à son 
tour donné son accord initial en 
collaboration avec le reste des 
institutions publiques et privées 
et des investisseurs pour assurer 
un soutien à l'équipe locale. 
Enfin, le wali a promis  qu'il 
continuerait à faire davantage 
d'efforts pour  l'équipe  puisse 
avancer  dans sa carrière 
sportive.

Le secteur de l'éducation 
nationale de la wilaya 
d'Annaba a franchi une 

étape significative, à la suite de 
la signature d’une  convention 
avec la Direction de la jeunesse 
et des sports. Cette convention 
permettra une optimisation  de 
l'utilisation des installations 
sportives au sein des 
établissements éducatifs, ouvrant 
ainsi la voie à une collaboration 
étroite entre les deux secteurs. 
La directrice de l'éducation 
nationale, madame Nadia 
Bentahar, a présidé la cérémonie 
de signature de l'accord avec 
la direction de la jeunesse et 
des sports. Cette convention 
permettra de définir en 
commun un programme axé sur 
l'encadrement sportif et la mise 
à disposition des infrastructures 
sportives disponibles dans le 
secteur éducatif. De plus, elle 
vise à promouvoir la création 
d'un nombre significatif 
d'associations sportives.
Cette initiative innovatrice  a 

pour but de mobiliser les élèves 
de différentes filières dans le 
domaine de l’éducation physique, 
et de promouvoir les futures 
jeunes élites. Elle s'inscrit dans 
une perspective d'élargissement 
des activités sportives au sein 
des établissements éducatifs 
durant la saison en cours.
Dans le même contexte, 
cette collaboration revêt une 

importance particulière pour 
le secteur de la jeunesse et 
des sports. Les statistiques 
indiquent que plus de 80 % 
des membres des associations 
sportives sont des élèves des 
institutions éducatives. Cette 
convention permettra également 
de maintenir le niveau de 
performance des jeunes athlètes, 
tout en assurant la pérennité 

des activités sportives, une 
collaboration prometteuse entre 
les secteurs de l'éducation et de 
la jeunesse et des sports visant à 
ouvrir la voie à une intégration 
plus étroite entre l'éducation et 
le sport, et surtout de favoriser 
l’épanouissement des élèves et 
créant des opportunités pour les 
jeunes talents sportifs.
La cérémonie de signature de 

l'accord a été marquée par la 
présence du Secrétaire général de 
la Ligue wilaya du sport scolaire, 
accompagné d'un membre 
exécutif. Étaient également 
présents, le chef du service 
financier et des moyens, ainsi 
que le chef du service des sports 
de la direction de la jeunesse et 
des sports.

Sihem Ferdjallah

S.Ferdjallah

Sara.Y



Dans le cadre de ses missions 
constantes en matière de 
propreté de la ville, l’office 

d’assainissement de la wilaya 
d’Annaba a récemment entrepris 
des interventions d’évacuation 
des eaux de pluie au niveau de 
la  cité  El Safsaf (Plaine 
Ouest). Cette intervention avait 
pour but de dégager les déchets 
à l’origine de l’obstruction des 
regards et avaloirs qui empêchaient 
l’écoulement  des eaux de pluies 
dans les canalisations.
Les équipes de l’office en question 
ont mobilisé d’importants moyens 
matériels et équipements, incluant 
des véhicules de vidange et 
aspirateurs d’eau, en vue dégager les 
canaux des débris accumulés. Cette 
opération a permis d’améliorer 

la fluidité des eaux stagnantes, 
évitant tout risque préjudiciable à 
l’environnement urbain et à la santé 
publique.
Les résidents de la cité ‘’Safsaf’’ 
ont salué cette initiative, soulignant 
l’importance du rôle joué par 
l’office d’Assainissement dans le 
maintien de la propreté de la ville. 
Les interventions régulières de ces 
équipes contribuent non seulement à 
la préservation de l’environnement, 
mais également à la fourniture d’un 
cadre de vie sain pour les citoyens.
Il est à souligner que l’office en 
question ne se limite pas à des 
interventions ponctuelles, mais 
mène des actions quotidiennes de 
prévention dans divers quartiers de 
la ville.

La collaboration entre les 
autorités communales, 
les organismes médicaux 

et les associations caritatives 
a récemment pris forme lors 
d’une journée de sensibilisation 
au diabète initiée sur la place du 
1er  novembre à El Bouni, par 
l’APC en partenariat avec ‘’Allo 
Tabibi’’, les associations ‘’Ness 
El-Kheir’’, et ‘’Janat El-Kheir’’, 
les scouts musulmans algériens, 
grâce à une coordination 
concertée pour éduquer les 
habitants de cette commune 
sur le diabète, ses risques et les 
moyens de prévention.
Dans le cadre de l’activité de 
sensibilisation, divers aspects du 

diabète ont été abordés, allant des 
facteurs de risque au diagnostic, 
en passant par les traitements, 
les régimes alimentaires 
et même l’importance de 
l’exercice physique dans la 
gestion de la maladie. Le 
Dr. Khaled Abdelrahman, 
membre du bureau communal, 
a dirigé l’équipe médicale d’ 
‘’Allo Tabibi’’, en offrant des 
prestations de vérification des 
taux de la glycémie et de la 
pression artérielle aux visiteurs. 
Des conseils éclairés et des 
directives ont été dispensés pour 
sensibiliser les patients et les 
visiteurs sur cette infection. 
La présence active des jeunes 
et des scouts a également 

joué un rôle clé, permettant la 
distribution de brochures visant 
à sensibiliser davantage sur le 
diabète et à promouvoir des 
habitudes de vie saines. Cette 
journée a suscité un vif intérêt 
parmi les visiteurs, offrant à 
tous l’opportunité de bénéficier 
des services de santé et des 
informations fournies lors de 
cette journée de sensibilisation.
Les efforts combinés 
des autorités locales, des 
professionnels de la santé et des 
jeunes bénévoles ont contribué 
à la réussite de cette journée 
au profit d’une population plus 
informée et avertie.

Lundi 27 Novembre 2023

Régions 07SeybouSe Times

ANNAbA / HAbitAt

Prospection de nouvelles assiettes foncières 
 pour remédier à la crise du logement

ANNAbA / iNteMPérieS

Les agents de l’office 
d’assainissement à pied 

d’œuvre

ANNAbA / JourNée d’iNForMAtioN 
et de PréVeNtioN

Sensibilisation au diabète à El Bouni

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme présidentiel pour 
l’année 2024, la commission 

d’aménagement et de construction de la 
wilaya d’Annaba a récemment entrepris 
une sortie sur le terrain. L’objectif de cette 
démarche était de prospecter des assiettes 
foncières devant servir à la réalisation  de 
nouveaux logements collectifs et à des 
infrastructures de service public au niveau 
des communes  de Berrahal et El Bouni.
Cette initiative s’inscrit dans un contexte où 
les pouvoirs publics font preuve d’un intérêt 
accru concernant le développement du 
secteur de l’habitat, affirmant l’engagement 
du Président de la république, Abdelmadjid 
Tebboune à fournir un logement à chaque 
citoyen qui en serait dans le besoin. Ladite 
commission a effectué une évaluation sur 
le terrain, et procédé à la visite de plusieurs 
sites dans les municipalités suscitées. Au 
terme de cette prospection, des décisions 
finales ont été prises quant à la sélection 

des terrains, en vue de l’accomplissement 
des procédures administratives nécessaires. 
Ces terrains seront réservés à la construction 
de logements collectifs et d’infrastructures 
de service public, en vue de répondre aux 
besoins essentiels des citoyens.
L’annonce des conclusions de cette sortie 
sur le terrain est attendue dans les prochains 
jours. Une fois les résultats connus, les 
autorités locales entameront les procédures 
d’acquisition des terrains sélectionnés, 
marquant le début des travaux dans les 
plus meilleurs délais. Cette initiative vise à 
atténuer la crise du logement à Annaba, et 
à contribuer ainsi au développement local 
des deux communes et à l’éradication de 
l’habitat précaire.
Le choix de ces terrains pour la construction 
de logements collectifs et structures 
d’accompagnement souligne l’importance 
stratégique accordée par le gouvernement 
à la résolution des problèmes de logement, 
en particulier dans les régions confrontées à 
des besoins pressants. 

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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La majorité des habitants 
d’Annaba ont appelé 
à  l’augmentation  du 

parc des   Bus’’ ETA ‘’ dans 
toutes les communes, en vue 
d’améliorer le service public 
et de renforcer le secteur des 
transports en attendant le dégel 
du projet de tramway. Selon 
certains citoyens, ce type de bus  
‘’ ETA ‘’  n’est pas disponible 
dans les zones rurales. Les 
citoyens s’interrogent sur la 
position de l’établissement 
public des transports urbains 
d’Annaba qui a fait état de 
l’impossibilité pour ce type de 

bus de circuler dans tous les   
endroits.  L’institution dispose 
de 32 bus anciens, en plus des 
22 bus acquis récemment, ce 
qui est un nombre insuffisant 
pour exploiter les lignes 
programmées au niveau des 
grandes zones urbaines,  comme 
Annaba El-Bouni, El-Hadjar et 
Sidi Amar, ainsi que les deux 
pôles, Ain Djbara et El-Gantra. 
Concernant le manque de ces 
bus dans les zones rurales, la 
société a expliqué que l’autorité 
responsable des  BUS ETA » ne 
s’occupe pas des lignes rurales 
et intercommunales, et qu’elles 
ne sont pas incluses dans le 
périmètre de transport urbain.  

La Direction des transports 
d’Annaba a rassuré que le plan 
de transport d’Annaba sera 
réactualisé, si l’institution est 
renforcée avec l’acquisition de 
nouveaux bus de transport, dans 
le but de couvrir la plupart des 
périmètres urbains, les pôles 
résidentiels, ainsi que certaines 
communes.
Dans un  autre contexte, le 
secteur des transports connaît 
toujours une grave pénurie 
d’infrastructures pour offrir  un 
bon  service aux voyageurs, 
d’autant plus que la plupart 
des gares de transport, comme 
celle de Souidani Boudjemaa 
au centre d’Annaba, et  Kouch 

Noureddine se trouvent  dans un 
état déplorable surtout en hiver.
D’autre part, un certain 
nombre d’élus lors des sessions 
précédentes de l’Assemblée 
populaire de wilaya  ont 
proposé la réhabilitation et de 

la rénovation de ces gares, car 
elles ne sont plus adaptées au 
transport à l’heure actuelle. En 
attendant que l’on s’intéresse à 
cette question, les propriétaires 
de bus et les usagers attendent 
toujours une solution.

ANNAbA / trANSPort  

Les citoyens réclament un renforcement du parc des bus ETA
S.F

La wilaya d’Annaba 
enregistre un manque  
chronique de sang au 

niveau de la banque du sang. 

Les citoyens ont souvent été 

appelés à se rapprocher des 

centres concernés pour faire 

don d’un peu de leur sang et 

sauver des vies humaines, 

renforcer les banques de sang 
grâce aux donneurs réguliers, 
une des préoccupations 
majeures  de l’agence. 
Malgré les campagnes de 
sensibilisation, les donneurs 
de sang se font de plus en 
plus rares. La majorité des 
donneurs le font parce qu’ils 
ont un membre de la famille 
ou un ami qui aurait besoin 

d’une poche de sang. En effet, 
faute de transfusion sanguine à 
temps et en quantité suffisante 
l’état de santé des malades 
peut se détériorer et évoluer 
vers des complications graves 
: cardiaque, hépatique et 
rénale.. Tous les praticiens 
affirment de manière unanime 
que les contraintes liées à 
l’indisponibilité de poches de 

sang sont un véritable dilemme, 
car devant l’urgence, aucun 
autre produit ne peut remplacer 
le sang. Alors que les besoins 
en sang se font gravement 
ressentir pour sauver, 
notamment des accidentés 
de la route et des malades 
comme les thalassémiques, les 
donateurs ne sont pas légion. 
Une rareté qui a conduit le 

centre de transfusion sanguine  
de la wilaya à tirer la sonnette 
d’alarme à plusieurs reprises.

Appel aux citoyens pour faire don de leur sang
S.F 

Les services de la 
Protection civile ont mené 
plusieurs interventions 

lors des intempéries qui avaient 
touché plusieurs wilayas du 
pays, durant les dernières 
48 heures, pour évacuer des 
familles et sauver des individus 
encerclés par les eaux pluviales, 
a indiqué, vendredi, un bilan de 
ces services.    
Au niveau de la wilaya de 
Skikda, les éléments de la 
Protection civile ont évacué 
146 familles comme mesure 

de précaution en raison de 
la montée du niveau des 
eaux à plusieurs points, dont 
l’évacuation de 43 familles de 
leurs maisons dans la commune 
de Skikda vers la maison de la 
jeunesse et 20 autres familles 
dans la commune de Ramadan 
Djamel suite à la crue de Oued 
Safsaf, ainsi que l’évacuation 
de 77 familles de leurs 
maisons vers un CEM et une 
bibliothèque de la commune de 
Hamadi Krouma.
Dans la commune d’El 

Harrouch, 6 familles ont été 
évacuées de leurs maisons 
vers une école primaire par 
précaution, en sus du pompage 
des eaux de pluie de 400 
logements.          
Dans la wilaya de Constantine, 
la montée des crues du oued 
à la cité Sissaoui, commune 
de Constantine, a emporté 
deux taudis qui abritaient 
deux familles mais sans pertes 
humaines.      
Dans la commune de Didouche 
Mourad, trois personnes à 

bord de trois voitures bloquées 
au niveau du rond-point de 
Hamma Bouziane sur la route 
nationale n 3 en raison de 
l’accumulation des eaux de 
pluie ont été secourues. La 
montée du niveau des eaux 
de pluie dans la commune de 
Zighoud Youcef a emporté deux 
conteneurs, une voiture et des 
matériels agricoles dans le parc, 
sans faire de pertes humaines.
Les unités de la Protection civile 
sont également intervenues 
dans la commune de Grarem 

Gouga (W. Mila) pour sauver 
deux individus qui s’étaient 
réfugiés sur les toits de leurs 
maisons suite à la montée des 
eaux pluviales, et dégager 3 
véhicules encerclés par les eaux 
à Ain Mlila (W. Oum Bouaghi).
Les éléments de la Protection 
civile ont également sauvé deux 
individus restés coincés à bord 
d’un véhicule touristique suite 
la montée des crues du oued 
de Oued Mecheta Torna dans 
la commune de Djerma (W. 
Batna), selon le même bilan. 

Des interventions de la Protection civile à travers plusieurs 
wilayas lors des récentes intempéries

Une opération de 
régénération progressive 
des espaces forestiers 

ravagés par les incendies des 
trois dernières années, dans la 
wilaya d’El Tarf, est en cours au 
moyen d’importantes actions de 
reboisement.
Des campagnes sont ainsi 
programmées, dont la plus 
importante bat son plein au 
titre de l’année 2023, visant la 
mise en terre de 500.000 arbres 
dans le cadre d’une opération 
de reboisement entamée durant 

la seconde quinzaine d’octobre, 
selon le Conservateur des forêts, 
Abdelaziz Belahdji.
Le même responsable a 
ajouté que le processus de 
reboisement pour la saison 2023-
2024 permettra de réhabiliter 
plus de 500 hectares par la 
plantation d’environ 500.000 
pousses d’arbres dans les zones 
forestières les plus touchées par 
les incendies de forêt, en plus 
d’un programme parallèle de 
volontariat devant inclure 24 
communes de la wilaya.

L’opération comprend la 
plantation de différentes essences 
forestières adaptées au climat de 
chaque région, tel le cyprès, le 
chêne-liège, le chêne vert, le pin 
d’Alep, le saule, l’olivier et le 
caroubier, selon M. Belhadji.
Ce dernier a fait part de la 
conclusion de conventions avec 
plusieurs associations actives 
sur le terrain afin d’accompagner 
la Conservation des forêts 
dans la réhabilitation des zones 
forestières endommagées au 
cours de l’été dernier, tout en 

travaillant à l’entretien des 
pousses nouvellement plantées 
pour les préserver durant les 
étapes de leur croissance.

Implication des secteurs 
d’activité et des associations

 Selon le Conservateur des 
forêts, la plantation d’essences 
forestières se poursuivra jusqu’à 
la fin du mois de mars 2024, 
mettant à contribution différents 
secteurs d’activité ainsi que 
les citoyens volontaires qui 
seront accompagnés et formés 
aux techniques de mise en 

terre afin d’assurer le succès 
de la campagne et favoriser la 
croissance rapide des arbres.
Afin de réussir les opérations 
de plantation, notamment 
sur le plan technique, la 
Conservation des forêts a signé 
plusieurs conventions avec des 
associations locales activant dans 
l’Environnement, et organisé des 
journées de formation au profit 
de leurs responsables sous la 
supervision de l’Institut national 
de recherche forestière d’Alger.

el tArF  

Reconstitution progressive des zones 
forestières affectées par les incendies



Gaza 
Nouvelle libération d’otages du Hamas 

et de prisonniers palestiniens

Nouvelle manifestation d’ampleur en soutien 
aux Palestiniens à Londres

Dix-sept otages retenus 
dans la bande de Gaza 
depuis des semaines 

ont été libérés samedi soir, 
au deuxième jour d’une trêve 
entre le Hamas et Israël qui 
a relâché en échange 39 
prisonniers palestiniens.
Cette trêve, fruit d’un accord 
sous l’égide du Qatar, a offert 
un nouveau jour de répit aux 
habitants du territoire assiégé 
après sept semaines de guerre, 
déclenchée par une attaque 
sanglante et sans précédent du 
Hamas sur le sol israélien le 7 
octobre.
Les brigades Ezzedine al-
Qassam, la branche armée 
du mouvement islamiste, ont 
annoncé avoir remis 13 otages 
israéliens et quatre thaïlandais 
au Comité international de 

la Croix-Rouge (CICR), peu 
avant minuit. Le Hamas, 
qui avait initialement 
annoncé la libération de sept 
étrangers, a révisé ses chiffres 
ultérieurement, et le Qatar et 
Israël ont confirmé.

Des images de la télévision 
égyptienne ont montré le 
convoi des otages passer en 
Egypte par le terminal de 
Rafah, dans le sud de la bande 
de Gaza, et Israël a ensuite 
indiqué qu’ils étaient arrivés 

en Israël.
Blocage
Le mouvement islamiste 
palestinien avait annoncé 
dans l’après-midi retarder 
la libération de ce deuxième 
groupe d’otages, après un 
premier vendredi, accusant 
Israël de violer l’accord, 
notamment concernant les 
livraisons d’aide humanitaire 
dans le nord de territoire.
L’armée israélienne, qui a 
démenti tout manquement à 
l’accord, considère le tiers 
nord de la bande de Gaza 
comme une zone de combats 
abritant, selon elle, le centre 
des infrastructures du Hamas, 
qui a pris le pouvoir en 2007. 
Elle a ordonné à la population 
de partir et empêche quiconque 
d’y revenir.

Malgré cet avertissement, des 
milliers de Gazaouis déplacés 
ont profité de la pause dans les 
combats pour tenter de rentrer 
chez eux dans le Nord. Et selon 
le ministère de la Santé du 
Hamas, sept de ces personnes 
ont été blessées samedi par des 
tirs israéliens.
Le porte-parole du ministère 
qatari des Affaires étrangères, 
Majed Al-Ansari, avait plus 
tard indiqué sur X que “les 
obstacles pour relâcher les 
prisonniers” avaient finalement 
été “surmontés”.
Tard dans la soirée, l’Autorité 
pénitentiaire israélienne a 
annoncé avoir libéré un second 
groupe de 39 prisonniers 
palestiniens, tous des femmes 
et des jeunes de moins de 19 
ans.

Des dizaines de milliers 
de Britanniques ont a 
nouveau battu le pavé 

samedi à Londres en soutien 
aux Palestiniens, réclamant un 
cessez-le-feu durable à Gaza 
au deuxième jour de la trêve 
entre le Hamas et Israël.
La mobilisation ne s’essouffle 
pas dans la capitale britannique 
après sept semaines de 
guerre, alors que nouvelles 
libérations d’otages du Hamas 
et de prisonniers palestiniens 
sont attendues samedi, et 
que la trêve de quatre jours 
renouvelable semblait jusque-

là respectée.
Le cortège s’est élancé de Park 
Lane en milieu de journée 
en direction de Whitehall, 
quartier central de Londres, 
avec des centaines de drapeaux 
palestiniens et des pancartes 
“Arrêtez de bombarder Gaza” 
ou “Fin du siège.”
“En tant qu’Arabe, musulmane 
et humaine, je suis ici pour 
défendre les Palestiniens et 
leur droit à vivre, à respirer, 
à être libre”, a martelé Alaa 
Hassan, 24 ans, qui travaille 
dans la santé.
“L’occupation de Gaza doit 

prendre fin, nous voulons un 
véritable cessez-le-feu, et pas 
seulement une trêve de quatre 
jours”, a-t-elle défendu auprès 
de l’AFP.
Marches pacifiques 
L’armée israélienne estime 
qu’environ 240 personnes ont 
été enlevées par le Hamas lors 
de l’attaque sanglante menée 
en territoire israélien le 7 
octobre, qui a fait 1.200 morts, 
principalement des civils 
massacrés par les commandos 
du mouvement islamiste 
palestinien.
Dans la bande de Gaza, le 

gouvernement du Hamas 
affirme que plus de 14.800 
personnes, parmi lesquelles 

6.150 enfants, ont été tuées 
par les frappes israéliennes de 
riposte.

Six Palestiniens ont 
été tués par l’armée 
israélienne samedi en 

Cisjordanie, dont quatre à 
Jénine, bastion des groupes 
armés palestiniens dans le nord 
du territoire occupé depuis 
56 ans par Israël, rapporte le 
ministère palestinien de la 
Santé.
Un médecin de 25 ans a été 
tué dans la matinée en début 
de journée devant chez lui à 
Qabatiya, près de Jénine. Un 
autre Palestinien a été tué à el-
Bireh, près de Ramallah.

Quatre personnes ont par 
ailleurs été tuées par des 

tirs de l’armée israélienne à 

Jénine, lors d’une incursion 
de nombreux blindés dans la 
ville, théâtre récemment du 
raid israélien le plus meurtrier 
en Cisjordanie depuis près 
de 20 ans (14 morts), selon 
l’ONU.
Des témoins ont rapporté à 
l’AFP que l’armée israélienne 
encerclait l’hôpital public de 
Jénine ainsi que la clinique Ibn 
Sina, assurant que des soldats 
fouillaient des ambulances.
Ils ont également fait état de 
violents combats à l’arme 
automatique.

L’attaque sanglante du Hamas 
le 7 octobre s’est soldée par 
1.200 morts en Israël, en 
majorité des civils selon les 
autorités israéliennes. En 
retour, Israël a bombardé la 
bande de Gaza, faisant près 
de 15.000 morts, selon le 
gouvernement du Hamas.
La violence a aussi flambé 
en Cisjordanie. Près de 230 
Palestiniens y ont été tués 
par des colons et des soldats 
israéliens, selon le ministère 
de la Santé de l’Autorité 
palestinienne.
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Poursuite des violences en Cisjordanie occupée, 
six Palestiniens tués par l’armée israélienne



Manifestations dans plusieurs pays contre les violences faites 
aux femmes

La Chine lance des exercices militaires près de 
la frontière birmane

SYrie: 

Neuf civils dont six enfants tués par un bombardement de l’armée

Des dizaines de milliers 
de personnes ont 
manifesté samedi 

dans plusieurs pays à 
l’occasion de la Journée 
internationale contre les 
violences faites aux femmes, 

réclamant des changements de 
comportements des hommes 
et davantage de moyens et 
d’efficacité des Etats.
«C’est fini: notre lutte est 
mondiale» : à Madrid, environ 
7.000 personnes selon le 

gouvernement ont manifesté 
derrière cette banderole, 
slogan repris d’un récent 
match de football féminin 
Suède-Espagne.
Des défilés ont aussi eu 
lieu à Barcelone et Séville, 
dans un pays pionnier où fut 
votée en 2004 la première 
loi européenne réprimant 
spécifiquement la violence de 
genre.
«Protégez vos filles, éduquez 
vos fils», «Céder n’est 
pas consentir», «Quand je 
sors, je veux être libre, pas 
courageuse», «Danser sans 
être droguée», pouvait-on 
lire sur des pancartes de 
manifestants dans plusieurs 
villes de France.
«Nous ne voulons plus compter 
nos mortes», a lancé Maëlle 
Lenoir, du collectif féministe 
«Nous toutes».

En 2022, 118 féminicides ont 
été recensés en France, selon 
les chiffres officiels. Depuis 
début 2023 les associations 
féministes en comptent 121.
En Italie, où des dizaines 
de milliers de personnes ont 
défilé dans plusieurs villes 
dont Rome et Milan, il y a eu 
106 féminicides l’an dernier, 
selon l’Institut national des 
statistiques (Istat).
Le pays est encore sous le choc 
de la mort d’une étudiante 
de 22 ans, Giulia Cecchettin, 
assassinée il y a deux semaines 
par son ex-compagnon Filippo 
Turetta, 22 ans aussi, qui a été 
arrêté en Allemagne après une 
cavale d’une semaine.
De nombreux rassemblements 
ont aussi eu lieu en Amérique 
latine, où 4.050 féminicides 
ont été recensés en 2022, 
selon une agence régionale de 

l’ONU.
En Argentine, la marche 
avait pour mot d’ordre la 
défense des politiques de 
genre après l’élection du 
nouveau président ultralibéral 
controversé Javier Milei, qui 
a annoncé durant la campagne 
vouloir supprimer le ministère 
des Femmes et s’est dit contre 
le droit à l’avortement.
Au Brésil, un alignement 
de paires de chaussures 
accompagnées de prénoms 
de femmes sur la plage de 
Copacabana, à Rio, symbolisait 
les 722 féminicides recensés 
dans le pays en 2022.
«Attention le machisme 
tue», pouvait-on lire sur 
de nombreuses pancartes à 
Santiago du Chili, ou «pas 
une de moins, nous nous 
aimons vivantes», dans une 
manifestation au Venezuela.

Pékin a débuté des exercices 
militaires près de la 
frontière birmane. Une 

démonstration de force, alors que 
depuis un mois, la Birmanie est 
en proie à de violents combats 
entre la junte et les mouvements 
insurgés, dans des régions proches 
de la Chine.
Les télévisions chinoises n’ont 
pas montré les images de ces 
exercices dits de « combat 
réel ». Et le communiqué du 
commandement du théâtre sud de 
l’Armée populaire de libération, 
lu à l’antenne, ne précise ni la 
durée de l’opération, ni le nombre 

de soldats ou la quantité de 
matériels mobilisés.
Ces manœuvres à la frontière de 
la Birmanie font partie d’un plan 
de formation annuelle des armées, 
affirme encore le communiqué. 
Elles sont destinées à tester les 
capacités des troupes, à contrôler 
et sceller la frontière et à déployer 
une puissance de feu sur l’ennemi. 
Voilà pour le message officiel.
Pour le reste, tout le monde aura 
noté que ces grandes manœuvres 
interviennent au lendemain de 
l’avancée des rebelles. La coalition 
des insurgés s’est emparée de 
dizaines de positions militaires et 

d’une ville stratégique où transite 
le commerce avec la Chine.
L’objectif pour les rebelles est de 

couper le cordon entre la Chine et 
la junte, qui se trouve ainsi privée 
de liquidités, ce qui a forcé Pékin 

à réagir. La Chine est soucieuse de 
défendre ses intérêts stratégiques 
dont des champs gaziers exploités 
par des Chinois. Et elle s’inquiète 
de l’instabilité à ses marges.
Pékin a appelé ses ressortissants 
à s’écarter « au plus vite » 
des affrontements qui se sont 
intensifiés dans le nord de la 
Birmanie. Une zone proche de 
la frontière chinoise, fuie en 
masse également par les civils 
en Birmanie qui, selon l’ONU, 
seraient 80 000 à avoir quitté leur 
foyer, faisant craindre un nouvel 
afflux de réfugiés.

Neuf civils parmi lesquels 
six enfants qui récoltaient 
des olives dans la 

province d’Idleb (nord-ouest de la 
Syrie) ont été tués samedi par un 
bombardement de l’armée dans 
cette région, dernier grand bastion 
rebelle du pays, a indiqué une 
ONG.
“Un bombardement terrestre des 
forces du régime” a touché le 
groupe “pendant qu’il cueillait des 
olives dans le village de Qoqfin”, 
dans la région montagneuse 
de Jabal al-Zawiya, a précisé 
l’Observatoire syrien des droits de 
l’homme (OSDH).
Une femme et six enfants 

Neuf civils “incluant une femme et 
six enfants” ont été tués et d’autres 
blessés, certains grièvement, a 
ajouté l’OSDH, basé au Royaume-
Uni mais qui dispose d’un vaste 
réseau de sources en Syrie.
Hayat Tahrir al-Cham (HTS, 
ancienne branche locale d’Al-
Qaïda) contrôle des pans entiers de 
la province d’Idleb et des parties 
des provinces voisines d’Alep, 
de Hama et de Lattaquié. Le HTS 
est considéré comme un groupe 
terroriste par Damas, ainsi que par 
les Etats-Unis et les Nations unies.
Selon l’OSDH, des 
bombardements et des 
affrontements étaient en cours 

dans la zone avant que le groupe 
ne soit touché samedi, tandis que 
HTS a lourdement bombardé le 
territoire voisin contrôlé par le 
régime du président Bachar al-
Assad après la frappe mortelle.
Déclenchée en 2011 après la 
répression de manifestations 
antigouvernementales, la guerre 
en Syrie a fait plus d’un demi-
million de morts et déplacé des 
millions de personnes. Un cessez-
le-feu négocié par la Russie et la 
Turquie a été décrété à Idleb après 
une offensive du régime en mars 
2020, mais il est régulièrement 
violé.
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Affaire Atal :
“ La FAF oeuvre dans l’ombre pour le joueur ”

Championnat d’Afrique de Canoë-kayak :

Deux nouvelles médailles 
pour l’Algérie

Zorgane étincelant – deux 
assists, un seul magicien

Après un silence total et 
incompréhensible de la 
Fédération Algérienne 

de Football (FAF) concernant 
l’affaire Youcef Atal, nous avons 
enfin un peu d’éclaircissement 
concernant cette absence de 
communication. C’est le chargé 
de communication de l’équipe 
nationale, Aboud Salah Bey, 
qui dévoile ces informations en 
direct sur la Radio Nationale.
Le responsable Salah Bey Aboud 
a ainsi révélé à l’antenne que la 
Fédération de Walid Sadi suit 
attentivement les événements qui 
entourent l’international algérien 
Youcef Atal. Selon lui, ce qui 
est arrivé au natif de Boghni 
est inédit, qualifiant même la 
situation d’historique. Salah 
Bey dévoile également que des 
autorités compétentes sont déjà 
intervenues pour éviter au latéral 
droit algérien plus de problèmes 
dans l’hexagone, laissant croire 
que la Fédé’ préfère l’acte à la 

parole, et souhaiterait rester assez 
discrète concernant cette affaire, 
tout en soutenant son protégé.
“Nous regrettons ce qui est 
arrivé à Youcef Atal. C’est une 
première historique dans le 
football international, et plus 
particulièrement en Algérie. 
Nous tenons à souligner l’élan 
de solidarité des joueurs 
internationaux, des médias 
algériens, ainsi que des autorités 
de la FAF qui ont fait tout leur 
possible pour permettre au joueur 
de sortir indemne de cette affaire. 
Des autorités compétentes 
œuvrent dans l’ombre pour 
permettre au joueur d’éviter plus 
de problèmes. Atal est récemment 
revenu à son meilleur niveau, et 
l’équipe nationale a besoin de 
ses services pour les prochains 
rendez-vous”, a déclaré Salah 
Bey Aboud rassurant ainsi 
l’opinion publique sur l’attitude 
de la FAF dans cette pénible 
affaire.

La paire algérienne Sid Ali 
Belaïdi et Ali Merzougui 
ont remporté la médaille 

d’argent au Canoë (C2/200m), 
alors que le kayakiste Ayoub 
Haidra a décroché la médaille 
de bronze de la spécialité 
(K1/500m), lors de la troisième 
journée des championnats 
d’Afrique du Canoë-kayak qui se 
déroulent à Abuja au Nigeria (22-
27 novembre), qualificatifs aux 
Jeux Olympiques de Paris-2024.
Ces deux nouvelles médailles 
algériennes s’ajoutent à la 
médaille d’or remportée par 
la kayakiste Aya Ferfad dans 
la spécialité (K1/1000m). 
Deux médailles d’argent ont 

été également décrochées par 
les paires Arabi Anfel et Riad 
Bentouati dans la spécialité (K2 
mixte 200m) et Ferfad Aya-Arabi 
Anfel aux épreuves de Kayak 
(K2 500m).
De son côté, la paire algérienne 
Sid Ali Belaïdi et Merzougui 
Ali a décroché la médaille de 
bronze au Canoé (C2/500m), 
une épreuve qualificative aux 
JO-2024 où seul le médaillé d’or 
validera son billet pour Paris.
L’Algérie est représentée au 
rendez-vous d’Abuja par sept 
athlètes. Il s’agit d’Aya Ferfad 
(Kayak, 500m k1, 500m k2), 
Anfal Arbi (kayak, 500m 
k2), Hydra Ayoub, Bentouati 

Ryad, Merzougui Mohamed 
Ali (Canoé-1000m C1 et 500m 
C2), Belaïdi Sid Ali (Canoé-
1000m C1 et 500m C2). En 
plus d’Ibrahim Guendouz (para-
kayak) qui a déjà réservé sa 
place aux jeux Paralympiques 
de Paris, grâce à sa médaille de 
bronze remportée en août dernier 
à Duisburg (Allemagne).
Pour rappel, les rameurs algériens 
de la spécialité d’Aviron, Nihad 
Benchadli et Sid Ali Boudina 
ont également validé leur ticket 
pour le rendez-vous olympique 
parisien, lors du 15e championnat 
d’Afrique d’Aviron disputé en 
octobre en Tunisie.

Adem Zorgane a signé 
une belle performance 
en championnat belge, 

ce samedi, face à Westerlo. 
L’international algérien a délivré 
deux passes décisives pour le 
premier et le second but de 
Charleroi.
Il en est à sa 4ème passe décisive 
en 15 journées de championnat 
belge. Adem Zorgane a marqué 
son coup, ce samedi soir, en 
étant deux fois passeur dans 
le match qui a opposé son 
club de Charleroi à Westerlo. 
Actuellement en difficulté avec 
son équipe qui pointe à la 11ème 

place du championnat, Adem 
Zorgane trouve quand même les 
ressources pour s’affirmer sur le 
terrain.
D’abord en permettant à 
Charleroi de revenir au score 
(59’min/Dean Heymans) après 
s’être fait mené jusqu’à la pause 
(0-1). Puis en prenant l’avantage 
à la marque pour la première fois 
dans ce match (66’min/Oday 
Dabbagh). La rencontre s’est 
soldée en faveur des coéquipiers 
de Zorgane qui ont réussi à 
l’emporter après avoir inscrit 
le but victorieux dans le temps 
additionnel (3-2/90’+6).
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AC Milan :
La soirée historique de Francesco Camarda choque l’Italie

Manchester United veut virer toutes ses stars

Entré en jeu à la 83e 
minute de jeu lors de la 
victoire (1-0) de l’AC 

Milan contre la Fiorentina pour 
le compte de la 13e journée de 
Serie A, Francesco Camarda 
est devenu, à 15 ans, 8 mois et 
15 jours, le plus jeune joueur de 
l’histoire à disputer un match du 
championnat d’Italie. Une soirée 
historique unanimement saluée 
dans la Botte.
Francesco Camarda, retenez 
bien ce nom. Grand talent en 
devenir du football italien, le 
jeune Transalpin est un peu plus 
entré dans l’histoire, samedi 
soir, lors du succès glané par 
l’AC Milan contre la Fiorentina 
(1-0). En faisant son apparition 
sur la pelouse de San Siro à la 
83e minute de jeu, l’attaquant 
milanais, aux plus de 500 buts, 
est devenu, à 15 ans, 8 mois et 
15 jours, le plus jeune joueur de 
l’histoire à disputer un match 
du championnat d’Italie. Un 
record de précocité exceptionnel 
- dépassant les plus médiatisés 
Warren Zaïre-Emery (2006) et 
Lamine Yamal (2007) - forcément 
salué par la presse locale.
Présent sur les Unes de la 
Gazzetta dello Sport ou encore 
du Corriere dello Sport, le buteur 

d’1m84 - qui s’est déjà illustré 
en Youth League - a ainsi effacé 
des tablettes un certain Wisdom 
Amey, auteur de son premier 
match de championnat avec 
Bologne à 15 ans, 9 mois et un 
jour selon les chiffres de la Lega 
Serie A. Avant cela, c’est la 
légende Gianni Rivera qui avait 
notamment récupéré ce record de 
précocité en effectuant ses débuts 
dans l’élite avec Alessandria en 
1958, à seulement 15 ans, 9 mois 
et 15 jours. Des chiffres donnant 
le tournis mais illustrant, un 

peu plus, tous les espoirs placés 
en celui qui est né le 10 mars 
2008… Acclamé par les 73 
000 spectateurs présents dans 
les travées milanaises, samedi 
soir, Camarda a ainsi écrit une 
première page de son histoire.
Le vestiaire milanais est déjà 

conquis !
Globalement discret pour ses 
premières minutes avec l’équipe 
professionnelle, le Rossonero 
n’a ainsi eu que deux petits 
ballons à négocier mais l’Italie 
et la formation milanaise ne 

retiendront évidemment pas son 
rendement contre la Viola en ce 
dimanche matin. «Il a beaucoup 
de talent, c’est quelqu’un 
d’intelligent, il a compris qu’il 
devrait travailler encore plus 
que les autres. Il peut atteindre 
le sommet car il a la tête sur les 
épaules», soulignait d’ailleurs 
son capitaine Davide Calabria, 
fier de voir son jeune coéquipier 
devenir le premier joueur né 
en 2008 à disputer un match 
dans l’un des cinq principaux 
championnats européens. 

Interrogé sur cette ascension 
aussi express qu’exceptionnelle, 
Stefano Pioli, actuellement 
confronté à une cascade de 
blessures, a également tenu des 
propos élogieux vis à vis de son 
protégé.
«Il nous a amené son talent et 
sa fraîcheur. C’est le premier 
des petits pas qu’il va devoir 
faire dans son parcours. Il est 
humble, il est travailleur et il 
sait que ce n’est que le début», 
assurait ainsi le technicien 
italien en conférence de presse 
après avoir déjà salué sa pépite 
au micro de Sky Sport Italia : 
«Camarda est un bon gars, il est 
très jeune, il est talentueux et il 
est aussi mature, faire ses débuts 
à cet âge n’est pas pour tout le 
monde, il le méritait». Troisième 
de Serie A avec 26 points, l’AC 
Milan - qui n’avait plus gagné 
en championnat depuis le 7 
octobre dernier - va désormais 
devoir tout faire pour protéger et 
polir au mieux ce diamant brut. 
En attendant, sans Francesco 
Camarda, les Rossoneri 
accueilleront le Borussia 
Dortmund, mardi soir, pour un 
choc ô combien important dans 
la course aux 8es de finale de la 
Ligue des Champions…

Avec le rachat de 25% des 
parts par Jim Ratcliff, 
Manchester United va 

entamer une révolution sportive. 
Et le patron d’INEOS veut virer 
toutes les stars du club pour 
repartir sur un projet plus sain 
et largement moins coûteux sur 
le long terme…
Ces derniers mois, Manchester 
United est en pleine révolution. 
Si les résultats ne sont 
absolument pas à la hauteur 
depuis quelques temps et que 
Erik ten Hag est régulièrement 
pointé du doigt, le club anglais 
s’active aussi en interne. Il 
faut dire que les Red Devils 

sont en pleine transition avec 
la vente du club par la famille 
Glazers. Et avec l’arrivée de Sir 
Jim Ratcliffe qui va débourser 
1,3 milliard d’euros pour 
racheter 25% des parts du club, 
Manchester United va prendre 
un autre tournant.
En effet, le responsable 
d’Ineos va prendre en charge 
les opérations du football du 
club de Manchester United. 
Ce qui veut dire qu’il sera très 
impliqué dans les prochaines 
décisions sportives du club 
notamment ce qui concerne le 
recrutement ou la vente des 
joueurs. Avec son directeur 

sportif Dave Brailsford qui va 
aussi débarquer, Sir Jim Ratcliff 
a un plan en tête, surtout celui 
de rajeunir considérablement 
l’équipe en changeant sa 
stratégie de recrutement. Selon 
les informations du Daily Mail, 
Manchester United reviendra 
aux bases, former ou acheter 
des jeunes talents pour les 
développer ensuite aux yeux du 
monde.

Casemiro et Varane 
pointés du doigt

Qui dit jeune, dit forcément 
une large revue d’effectif 
pour les Mancuniens. Dans ce 
sens, le média anglais révèle 

que les stars du club devraient 
bien faire leur valise. Raphael 
Varane, dont les rumeurs d’un 
conflit avec Erik ten Hag ont 
fuité dans la presse, est l’un 
des joueurs dont le départ est 
quasiment acté. The Sun avait 
ainsi confirmé cette information 
d’un départ en fin de saison. 
Mais ce ne sera pas le seul. Un 
autre ancien du Real Madrid 
pourrait le suivre. Il s’agit de 
Casemiro. L’apport du Brésilien 
est trop faible cette saison pour 
le club qui estime qu’il a atteint 
ses limites en raison de son âge.
Surtout, l’ancien milieu de la 
Casa Blanca, comme Raphael 

Varane, coûte trop cher au 
club pour un rendement peu 
pertinent. Il touche en effet 400 
000 euros par semaine alors que 
le Français tourne autour de 390 
000 euros. Des sommes XXL que 
ne veut plus payer Manchester 
United et Jim Ratcliff. Les cas 
de Bruno Fernandes et Christian 
Eriksen interrogent également. 
Toujours selon les indiscrétions 
du Daily Mail, les Red Devils 
ne miseront plus sur des joueurs 
confirmés qui ne resteront 
qu’un ou deux ans comme sur 
la dernière décennie. On devrait 
donc assister à une véritable 
révolution cet été en Angleterre.
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guerre eN uKrAiNe :
Drones abattus près de Moscou, nouvelle 

aide européenne…

Un jour après l’attaque n jour après l’attaque 
de drones russes qui a de drones russes qui a 
ciblé Kiev, en Ukraine, ciblé Kiev, en Ukraine, 

l’armée russe a indiqué l’armée russe a indiqué 
avoir abattu plusieurs drones avoir abattu plusieurs drones 
ukrainiens près de Moscou. ukrainiens près de Moscou. 
Samedi, la Commission Samedi, la Commission 
européenne a annoncé qu’elle européenne a annoncé qu’elle 
allait soutenir l’Ukraine dans allait soutenir l’Ukraine dans 
la réparation de ses ports. la réparation de ses ports. 
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 641e jour de conflit armé un 641e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Au lendemain de l’attaque de Au lendemain de l’attaque de 
drones qui a visé la capitale drones qui a visé la capitale 
ukrainienne de Kiev ce samedi ukrainienne de Kiev ce samedi 
25 novembre, tôt dans la 25 novembre, tôt dans la 
matinée, les médias russes matinée, les médias russes 
rapportent ce dimanche des rapportent ce dimanche des 
attaques de drones sur la attaques de drones sur la 
capitale russe, Moscou.capitale russe, Moscou.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky réclame, Volodymyr Zelensky réclame, 
lui, davantage de moyens pour lui, davantage de moyens pour 
assurer la défense aérienne des assurer la défense aérienne des 
exportations céréalières.exportations céréalières.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
ces dernières heures.ces dernières heures.
Moscou à son tour visée par Moscou à son tour visée par 

des attaques de dronesdes attaques de drones
Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Défense a déclaré ce dimanche Défense a déclaré ce dimanche 
matin que les systèmes de matin que les systèmes de 
défense aérienne russes ont défense aérienne russes ont 
abattu 20 drones lancés par abattu 20 drones lancés par 
l'Ukraine contre plusieurs l'Ukraine contre plusieurs 
régions, notamment celle régions, notamment celle 
de Moscou. Des drones de Moscou. Des drones 
ukrainiens ont notamment été ukrainiens ont notamment été 
abattus au-dessus des régions abattus au-dessus des régions 
de Moscou, Toula, Kalouga et de Moscou, Toula, Kalouga et 
Briansk, a indiqué le ministère.Briansk, a indiqué le ministère.
Tôt dans la matinée, ce Tôt dans la matinée, ce 
dimanche 26 novembre, les dimanche 26 novembre, les 
médias russes ont en effet médias russes ont en effet 
relayé des informations relayé des informations 
selon lesquelles des drones selon lesquelles des drones 
ukrainiens a été avaient abattus ukrainiens a été avaient abattus 
par les défenses aériennes par les défenses aériennes 
russes à proximité de Moscou.russes à proximité de Moscou.
Comme le rapporte le média Comme le rapporte le média 
ukrainien Kyiv Independent, « ukrainien Kyiv Independent, « 
les médias russes affirment que les médias russes affirment que 
11 drones ukrainiens ont été 11 drones ukrainiens ont été 
abattus par la défense aérienne abattus par la défense aérienne 
et qu’un bâtiment de la ville de et qu’un bâtiment de la ville de 
Toula a été touché ».Toula a été touché ».
Le gouverneur de la région Le gouverneur de la région 
de Toula, Alexeï Dioumine, de Toula, Alexeï Dioumine, 
a confirmé plus tard qu'une a confirmé plus tard qu'une 
personne a été blessée à Toula, personne a été blessée à Toula, 
lorsque des débris de drones lorsque des débris de drones 
sont tombés sur un immeuble sont tombés sur un immeuble 
résidentiel.résidentiel.
Toujours selon le Kyiv Toujours selon le Kyiv 
Independent, les aéroports Independent, les aéroports 
moscovites de Domodedovo moscovites de Domodedovo 

et Vnukovo auraient suspendu et Vnukovo auraient suspendu 
leurs vols.leurs vols.
« Une importante attaque de « Une importante attaque de 
drones a été tentée dans la nuit drones a été tentée dans la nuit 
», a également affirmé le maire », a également affirmé le maire 
de Moscou, Sergueï Sobianine.de Moscou, Sergueï Sobianine.
Zelensky réclame davantage Zelensky réclame davantage 
de défenses aériennes pour de défenses aériennes pour 

protéger les céréalesprotéger les céréales
Présent lors d’un sommet sur Présent lors d’un sommet sur 
la sécurité alimentaire à Kiev la sécurité alimentaire à Kiev 
ce samedi 25 novembre, le ce samedi 25 novembre, le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky a une nouvelle Zelensky a une nouvelle 
fois appelé au soutien des fois appelé au soutien des 
pays occidentaux en vue de pays occidentaux en vue de 
renforcer la défense aérienne renforcer la défense aérienne 
de l’Ukraine.de l’Ukraine.
« La défense aérienne est « La défense aérienne est 
déficiente, ce n’est pas un déficiente, ce n’est pas un 
secret », a-t-il déclaré lors du secret », a-t-il déclaré lors du 
sommet Grain d’Ukraine.sommet Grain d’Ukraine.
L’Ukraine souhaite renforcer L’Ukraine souhaite renforcer 
sa défense aérienne afin sa défense aérienne afin 
de protéger davantage ses de protéger davantage ses 
convois de céréales destinées convois de céréales destinées 
à l’exportation ainsi qu’aux à l’exportation ainsi qu’aux 
régions limitrophes de la régions limitrophes de la 
Russie.Russie.
Le pays exporte des céréales Le pays exporte des céréales 
via des couloirs à travers via des couloirs à travers 
la mer Noire depuis que la la mer Noire depuis que la 
Russie s’est retirée en juillet Russie s’est retirée en juillet 
d’un accord conclu sous d’un accord conclu sous 
l’égide des Nations unies. Ces l’égide des Nations unies. Ces 
couloirs actuels d’exportation couloirs actuels d’exportation 
de céréales par la mer Noire de céréales par la mer Noire 
partent tous de ports situés partent tous de ports situés 
dans la région d’Odessa, dans dans la région d’Odessa, dans 
le sud de l’Ukraine.le sud de l’Ukraine.

« Il existe certains types de « Il existe certains types de 
défenses aériennes […] Nous défenses aériennes […] Nous 
en faisons la demande, a en faisons la demande, a 
également déclaré Volodymyr également déclaré Volodymyr 
Zelensky. Nous avons déjà Zelensky. Nous avons déjà 
reçu une réponse quant à la reçu une réponse quant à la 
date à laquelle ces systèmes date à laquelle ces systèmes 
commenceront à protéger cette commenceront à protéger cette 
région. Car dans cette région, région. Car dans cette région, 
le corridor et la population le corridor et la population 
sont tous deux importants. »sont tous deux importants. »

L’UE promet 50 millions L’UE promet 50 millions 
d’euros pour réparer les d’euros pour réparer les 

ports ukrainiensports ukrainiens
De son côté, la Commission De son côté, la Commission 
européenne a promis ce samedi européenne a promis ce samedi 
25 novembre une nouvelle 25 novembre une nouvelle 
aide de 50 millions d’euros aide de 50 millions d’euros 
à destination de l’Ukraine à destination de l’Ukraine 
pour que le pays puisse pour que le pays puisse 
effectuer « des réparations et effectuer « des réparations et 
des améliorations rapides des des améliorations rapides des 
infrastructures dans les ports infrastructures dans les ports 
ukrainiens ».ukrainiens ».
La présidente de la La présidente de la 
Commission, Ursula von Commission, Ursula von 
der Leyen, a adressé son der Leyen, a adressé son 
soutien au président ukrainien soutien au président ukrainien 
Volodymyr Zelensky dans Volodymyr Zelensky dans 
une lettre, et sur le réseau une lettre, et sur le réseau 
social X (anciennement social X (anciennement 
Twitter). « L’amélioration de Twitter). « L’amélioration de 
la capacité portuaire accélérera la capacité portuaire accélérera 
les exportations de denrées les exportations de denrées 
alimentaires et d’autres alimentaires et d’autres 
marchandises de l’Ukraine marchandises de l’Ukraine 
vers les marchés mondiaux », vers les marchés mondiaux », 
écrit-elle dans la lettre. À long écrit-elle dans la lettre. À long 
terme, notre investissement terme, notre investissement 
devrait permettre à l’Ukraine devrait permettre à l’Ukraine 

d’exporter à nouveau les d’exporter à nouveau les 
quantités d’avant-guerre. »quantités d’avant-guerre. »

Nouvelles alertes aux Nouvelles alertes aux 
bombardements à Kievbombardements à Kiev

Les autorités ukrainiennes Les autorités ukrainiennes 
ont de nouveau alerté sur la ont de nouveau alerté sur la 
possibilité de frappes aériennes possibilité de frappes aériennes 
dans la région de Kiev ce dans la région de Kiev ce 
dimanche.dimanche.
Serhiy Popko, le chef de Serhiy Popko, le chef de 
l’administration de la ville, l’administration de la ville, 
a exhorté les habitants à se a exhorté les habitants à se 
mettre à l’abri dans la nuit de mettre à l’abri dans la nuit de 
samedi à dimanche, alors que samedi à dimanche, alors que 
des sirènes de défense aérienne des sirènes de défense aérienne 
continuaient de retentir samedi continuaient de retentir samedi 
soir.soir.
De son côté, l’armée de l’air De son côté, l’armée de l’air 
ukrainienne a également averti ukrainienne a également averti 
du risque d’éventuelles frappes du risque d’éventuelles frappes 
aériennes dans plusieurs aériennes dans plusieurs 
régions du pays.régions du pays.
Samedi, une frappe russe a Samedi, une frappe russe a 
notamment blessé une femme notamment blessé une femme 
dans la région de Tchernihiv, dans la région de Tchernihiv, 
dans un village près de dans un village près de 
Semenivka. La police locale Semenivka. La police locale 
affirme qu’un tir de mortier affirme qu’un tir de mortier 
russe est à l’origine de la russe est à l’origine de la 
blessure.blessure.
Des villes privées de courantDes villes privées de courant
D’après le quotidien russe  D’après le quotidien russe  
Komsomolets Moskovskij , Komsomolets Moskovskij , 
cinq premiers drones volant cinq premiers drones volant 
vers Moscou ont été abattus vers Moscou ont été abattus 
dimanche soir. « Les aéroports dimanche soir. « Les aéroports 
de la capitale ont suspendu de la capitale ont suspendu 
leurs opérations pendant un leurs opérations pendant un 
certain temps », explique le certain temps », explique le 
journal, précisant que des vols journal, précisant que des vols 

ont été « retardés ou annulés ont été « retardés ou annulés 
» en raison de l’attaque et que » en raison de l’attaque et que 
deux aéroports de Moscou ont deux aéroports de Moscou ont 
été temporairement fermés. été temporairement fermés. 
Vers 11 h 50 (heure locale), Vers 11 h 50 (heure locale), 
« les aéroports du hub aérien « les aéroports du hub aérien 
de Moscou » fonctionnaient à de Moscou » fonctionnaient à 
nouveau « normalement ». Une nouveau « normalement ». Une 
partie des villes et des régions partie des villes et des régions 
visées auraient aussi été subi visées auraient aussi été subi 
des coupures du courant.des coupures du courant.
Le média fait également état de Le média fait également état de 
dégâts au sol. À Toula, un drone dégâts au sol. À Toula, un drone 
abattu se serait écrasé contre la abattu se serait écrasé contre la 
fenêtre d’un appartement, dans fenêtre d’un appartement, dans 
un immeuble. « Il y a eu des un immeuble. « Il y a eu des 
blessés », précise-t-il.blessés », précise-t-il.

Quatre autres drones Quatre autres drones 
abattus dans la matinéeabattus dans la matinée

Ce dimanche matin, le Ce dimanche matin, le 
ministère russe de la défense ministère russe de la défense 
a d’abord évoqué 20 drones a d’abord évoqué 20 drones 
abattus. Vers 11 heures, heure abattus. Vers 11 heures, heure 
de Moscou, il a annoncé de Moscou, il a annoncé 
que les systèmes de défense que les systèmes de défense 
aérienne avaient détruit quatre aérienne avaient détruit quatre 
engins supplémentaires au-engins supplémentaires au-
dessus des régions de Toula, dessus des régions de Toula, 
Briansk et Smolensk. Ce qui Briansk et Smolensk. Ce qui 
porte à 24 le nombre total de porte à 24 le nombre total de 
drones abattus dans la nuit. drones abattus dans la nuit. 
«La défense aérienne russe a «La défense aérienne russe a 
localisé et détruit deux missiles localisé et détruit deux missiles 
ukrainiens au dessus de la zone ukrainiens au dessus de la zone 
de la mer d’Azov», ajoute un de la mer d’Azov», ajoute un 
communiqué du ministère.communiqué du ministère.
De son côté, l’Ukraine a De son côté, l’Ukraine a 
affirmé avoir abattu huit affirmé avoir abattu huit 
des neuf drones lancés ce des neuf drones lancés ce 
dimanche contre son territoire.dimanche contre son territoire.
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Instagram vous permet désormais de télécharger les Reels 
publiés en «mode public»

Nissan s’engage dans l’électrification totale avec ses 
nouveaux Juke, Qashqai et Leaf

Microsoft 365 
Les problèmes de connexion à Office en passe d’être résolus

Dorénavant, tous les uti-
lisateurs Instagram 
pourront télécharger des 

Reels publics directement sur 
leur appareil.
La semaine dernière, Meta dé-
voilait de nouveaux outils d’édi-
tion à venir dans Facebook et 
Instagram. À l’avenir, ces der-
niers permettront aux utilisateurs 
des deux applications de pouvoir 
retoucher leurs photos à l’aide de 
l’intelligence artificielle.
Mais en attendant le déploiement 
de ces fonctionnalités, le groupe 
nous divulgue l’une des pro-
chaines nouveautés à venir dans 
Instagram.
Quelles nouveautés à venir pour 
les applications Meta ?
Chaque année, Meta agrémente 
ses différentes applications de 
nouvelles fonctions en tous 
genres. À titre d’exemple, nous 

apprenions récemment que 
WhatsApp permettrait enfin de 
vérifier son identité par mail, 
et que la célèbre application de 
messagerie instantanée offrirait 
à ses utilisateurs la possibilité de 
communiquer avec une IA.
En juin dernier, le grand groupe 
officialisait le lancement de ca-
naux de diffusion sur Instagram. 
Ces derniers permettent aux 
créateurs de contenu d›interagir 
avec leur communauté par le 
biais d›une messagerie publique.
Si la plupart des récentes nou-
veautés ont été présentées par 
Mark Zuckerberg en personne, 
c›est Adam Mosseri, responsable 
d›Instagram, qui se charge de 
nous livrer les premiers détails 
concernant la fonctionnalité fraî-
chement déployée sur Instagram.
Instagram vous permet enfin de 
télécharger les Reels sur votre 

appareil
Le 22 novembre dernier, le res-
ponsable d›Instagram a annoncé 
que l›application permettait 
désormais aux utilisateurs du 
monde entier de télécharger des 
Reels publics sur leur appareil, 
comme cela nous est rapporté 
par le site Tech Crunch. En cli-
quant sur le bouton de partage, 
ces derniers peuvent dorénavant 
sélectionner l›option de téléchar-
gement pour enregistrer une bo-
bine sur leur smartphone.
Avant le déploiement de cette 
fonctionnalité, il était unique-
ment possible d›enregistrer les 
Reels dans l›application pour 
pouvoir les visionner ultérieure-
ment.
Pour information, Adam Mos-
seri a précisé que les Reels télé-
chargés auront un filigrane Ins-
tagram avec le nom de compte 

de l›auteur. De plus, les bobines 

contenant des pistes audio sous 

licence ne bénéficieront d›aucun 

son une fois celles-ci téléchar-

gées sur votre appareil.

Si vous êtes un créateur ou une 

créatrice de contenu, notez 

enfin qu›Instagram vous lais-

sera la possibilité de désactiver 

l›option de téléchargement de 

vos Reels depuis les paramètres 

de l›application.

Nissan, dans le cadre de son ini-
tiative EV36Zero, annonce une
transformation majeure de son 
usine de Sunderland au Royaume-
Uni,
préparant le terrain pour la pro-
duction exclusivement électrique 
de ses
modèles emblématiques : Juke, 
Qashqai et Leaf.
Nissan, en adéquation avec son 
plan EV36Zero, intensifie son 
engagement
envers un futur sans émissions. Le 
constructeur automobile a récem-
ment révélé que les prochaines 
générations de ses modèles Juke, 
Qashqai et Leaf, produits dans son 

établissement britannique de Sun-
derland, seront entièrement élec-
triques. Cette initiative s’inscrit 
dans la stratégie globale de Nissan 
visant à parvenir à la neutralité 
carbone et à accélérer l’électrifi-
cation de son parc automobile.
7 000 emplois sauvés et trois nou-
veaux modèles électriques
Ces trois modèles, qui seront 
basés sur la plateforme CMF-
EV utilisée par le Nissan Ariya, 
sont d’importance capital pour le 
constructeur puisque le Qashqai 
est la voiture la plus vendue au 
Royaume-Uni en 2022, le Juke 
s’est vendu à plus d’un million 
d’exemplaires, et la Leaf a été 

produite a plus de 250 000 unités 
à Sunderland.
Du coup, les futurs modèles 
électriques de Nissan compren-
dront des versions entièrement 
électriques des SUV populaires 
Qashqai et Juke, ainsi que la nou-
velle génération de la Leaf. À 
priori, ces modèles devront trou-
ver l›inspiration à travers trois 
concepts originaux dont deux 
les Hyper Urban Concept pour 
le Qashqai et l›Hyper Punk pour 
le Juke ont été dévoilés lors du 
dernier Japan Mobility Show. 
Plus sage, la future Leaf devrait 
s›inspirer du Concept Chill-Out 
dévoilé en 2021.

Les nombreux utilisateurs de 
Microsoft 365 frappés par d’in-
cessants problèmes de connexion 
devraient enfin pouvoir réutiliser 
le service d’abonnement. Enfin, 
presque…
À la fin du mois d’octobre, la 
firme de Redmond invitait les 
clients de Microsoft 365 à signa-
ler toute erreur afin de faciliter la 
résolution du problème. Depuis 
un certain temps, les utilisateurs 
étaient en effet confrontés à un 
message d’erreur leur indiquant 
que « Quelque chose s’est mal 
passé », rendant alors les diffé-
rentes applications inutilisables.

Plusieurs semaines après le début 
des festivités, il semblerait que 
Microsoft ait enfin corrigé les 
problèmes de connexion à Micro-
soft 365.
Les applications Microsoft 365 
enfin patchées ?
Pour de nombreux clients, les 
applications de bureau Micro-
soft 365 (Word, Excel, Outlook 
et PowerPoint) demeuraient 
inaccessibles depuis plusieurs 
semaines. Si la société dirigée 
par Satya Nadella a rapidement 
suggéré quelques solutions de 
contournement, cela afin d’éviter 
ces problèmes de connexion, les 

utilisateurs étaient toujours dans 
l’attente de correctifs.
Dans un rapport, le géant améri-
cain avait alors indiqué ceci : « 
Lorsque les utilisateurs tentent 
de se connecter aux applications 
de bureau Microsoft 365, ils 
reçoivent un message d›erreur. 
Error : Something Went Wrong 
[1001] ».
Pour rappel, ces erreurs de 
connexion concernent aussi bien 
les applications Microsoft 365 
que les applications de la version 
dédiée aux entreprises. Notons 
enfin que les applications Office 
pour iOS et Android sont elles 

aussi touchées.
Microsoft publie de premiers cor-
rectifs, mais…
Le 14 novembre dernier, Micro-
soft a déployé de nouvelles ver-
sions d›Office, comme cela nous 
est rapporté par nos confrères de 
Bleeping Computer. La publica-
tion de ces correctifs permet donc 
de résoudre certaines des causes 
pouvant entraîner ces problèmes 
de connexion. Sur la page de sup-
port de Microsoft, nous pouvons 
lire que cette mise à jour inclut « 
des correctifs pour certains scé-
narios d›échec de connexion à 
Office ».

Si le problème est majoritaire-
ment résolu, « il est toujours pos-
sible que la connexion échoue 
pour un problème ou un scénario 
différent », indique Microsoft. En 
d›autres termes, « tous les pro-
blèmes ne seront pas résolus par 
une seule mise à jour ».

de l›auteur De plus les bobinescréatrice de contenu, notez

Si le problème est majoritaire
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A cause de tous les virus 
qui circulent dans 
l’air, la bronchite 

est une infection fréquente 
en fin d’année. Voici les 
symptômes caractéristiques 
pour la reconnaître.
La bronchite est une 
infection plus souvent 
virale que bactérienne. Elle 
est caractérisée par une 
inflammation de la muqueuse 
bronchique, le tissu qui 
tapisse les bronches et les 
bronchioles. Avant que la 
bronchite ne commence, 
un rhume est présent et ne 
se soigne pas. L’infection 
«tombe» sur les bronches 
comme on peut l’entendre. 
La bronchite survient alors 
avec son lot de symptômes : 
• Un rhume : le nez 
est encombré, les sécrétions 
nasales sont épaisses
• Une toux sèche, 
non productive au début, 
qui évolue ensuite vers une 
toux grasse plus ou moins 
productive. La phase aiguë 
d’une bronchite, caractérisée 

par cette toux, évolue 
sur 2 à 3 jours environ.
• Des crachats : 
l’expectoration de mucus 
est un symptôme fréquent 
de la bronchite (surtout 
chez l’adulte). Elle est due 
a une augmentation de la 
sécrétion bronchique lors 
de l’état inflammatoire.
• La toux peut être 
responsable de vomissements 
contenant du mucus.
• Une fièvre peu élevée 

qui ne dépasse pas 38-38.5°C
• Parfois aussi des 
douleurs thoraciques et 
une sensation de brûlure au 
niveau du sternum, surtout 
lors d’inspirations profondes
• Une fatigue 
et des courbatures.
Il s’agit ici des symptômes 
de la bronchite aiguë, 
celle qui arrive quand 
un vilain virus nous a 
contaminé. La bronchite 
peut aussi être chronique. 

Quels sont les symptômes 
d’une bronchite chronique 
? D’une BPCO ?
La bronchite chronique 
se définit quant à elle par 
la présence de toux et 
d’expectoration pendant au 
moins 3 mois par an, durant 
deux années consécutives au 
moins. La BPCO (Broncho-
Pneumopathie Chronique 
Obstructive) est une 
bronchite chronique aggravée 
(maladie du fumeur), avec 
une obstruction progressive 
des voies aériennes, qui se 
traduit par une diminution 
non complètement réversible 
des débits aériens. Elle 
évolue vers l’insuffisance 
respiratoire et est souvent 
associée à des troubles 
anxieux et dépressifs.
BPCO : symptômes, stades, 
quelle espérance de vie ?
La BPCO toucherait 3.5 
millions de Français. Causée 
dans 85% des cas par le tabac, 
cette maladie respiratoire 
présente des symptômes 
sournois au début.

Combien de temps 
durent les symptômes ?
Virale dans 90% des 
cas, la bronchite guérit 
généralement bien en une 
dizaine de jours mais la 
toux peut persister après ce 
délai. Il ne faut pas hésiter 
à reconsulter le médecin 
si l’état ne s’améliore pas, 
surtout chez les enfants. 
Enfin, ne pas oublier que la 
bronchite est contagieuse 
quand elle est d’origine virale 
(le virus se propage par les 
sécrétions quand on tousse, 
crache, éternue...). Pour 
limiter sa transmission, il est 
recommandé de se couvrir 
la bouche et le nez ; utiliser 
des mouchoirs à usage 
unique et les jeter dans une 
poubelle avec un couvercle 
; se laver fréquemment les 
mains avec un savon liquide 
pendant 30 secondes ; 
limiter les contacts avec les 
personnes fragiles et éviter 
les lieux de rassemblement.

Qu’est-ce qu’une viande maigre ?

Les plaquettes sanguines 
interviennent dans la 
coagulation du sang. 

Un taux de plaquettes trop bas 
peut entraîner des symptômes 
à ne surtout pas négliger.
© Stock.adobe.com
Le sang est composé de globules 
rouges, de globules blancs et 
de plaquettes sanguines (aussi 
appelées thrombocytes) qui 
sont des fragments de certaines 
cellules se développant dans la 
moelle osseuse. Les plaquettes 
aident le sang à coaguler : 
autrement dit, ce sont elles 
qui enclenchent le processus 
de coagulation quand on se 
blesse (coupure, plaie...) ou 
qu’on a une hémorragie, en 
formant ce qu’on appelle un 
«agrégat plaquettaire» qui 
va stopper le saignement. En 
moyenne, un individu a entre 
150 000 et 400 000 plaquettes 
par millimètre cube de sang. 
On parle de thrombocytopénie 
ou thrombopénie quand 
une personne a un taux de 
plaquettes en-dessous de 150 

000. Si cette thrombopénie est 
modérée (autour de 80 0000 
100 000/mm3 par exemple) 
elle ne se manifeste pas. Par 
contre si elle est majeure (< 
50 000/mm3 voire moins - par 
exemple 10 000), de nombreux 
symptômes peuvent apparaitre : 
• L’apparition 
d’hématomes spontanés (bleus) 
ou qui surviennent facilement 
même en cas de choc mineure.
• L’apparition de petites 
taches rouges pourpre sur la 
peau (purpura). «Puisqu’il 
n’y a pas assez de plaquettes, 
les globules rouges vont 
traverser la paroi des petits 
vaisseaux sanguins et se 
déposer sous la peau, d’où la 
survenue de petites taches», 
explique le Pr Philippe Hénon, 
hématologue et fondateur de 
CellProthera (biotech française 
à l’origine d’une Thérapie 
Régénératrice Cardiaque). 
• Des saignements 
de nez fréquents
• Des 
saignements de gencive

• Des hémorragies 
gynécologiques (règles plus 
abondantes et/ou de durée 
anormale) chez la femme
• Un manque de 
plaquettes très important peut 
entraîner des saignements 
plus graves comme des 
hémorragies digestives 
(présence de sang rouge dans 
les selles ou vomissements 
sanguins - hématémèses), 
urinaires ou cérébrales.
• Des saignements 
importants peuvent favoriser 
une anémie (vont s’ajouter une 
pâleur, une importante fatigue... 
qui sont les signes d’une anémie) 
Le signe de quelles maladies ?
Un manque de plaquettes 
sanguines peut être causé par :
► une infection auto-
immune bénigne (l’organisme 
va fabriquer des anticorps 
qui vont détruire les 
plaquettes) qu’on appelle 
un purpura thrombopénique 
immunologique. «C’est 
relativement fréquent et ça 
s’observe à tout âge. Ça peut être 

transitoire ou durer», précise 
notre interlocuteur. Quand 
cela persiste, il y a un certain 
nombre de traitements comme 
l’administration de corticoïdes 
qui est plutôt efficace, mais 
entraine des effets secondaires 
en cas d’administration au 
long cours, ou l’ablation de 
la rate (avec une vaccination 
contre le pneumocoque) quand 
tout l’arsenal thérapeutique 
a été exploré sans résultats 
satisfaisant (mais pas avant 
l’âge de 5-6 ans chez l’enfant)

► une pathologie sévère 
cancéreuse, maligne, 
comme une leucémie
► la chimiothérapie
► des maladies génétiques, 
comme le syndrome de 
Bernard-Soulier : les plaquettes 
sont en nombre normal ou 
légèrement diminué, mais 
fonctionnellement anormales 
: elles ne sont pas capables 
de se coller ensemble et 
d’induire un processus de 
coagulation satisfaisant.

Ce symptôme peut révéler un manque de plaquettes 
sanguines - pourquoi il ne faut pas l’ignorer
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Au fil du temps, les 
sourcils ont tendance à 
devenir plus fins voire 

clairsemés. Pour quelles raisons 
? Vers quel âge ? Que faire ? des 
dermatologues nous éclairent sur 
ce phénomène.
Les sourcils jouent un rôle capital 
dans l’équilibre de notre visage. 
Non seulement, ils structurent 
le regard, mais ils permettent 
également de traduire toutes 
nos émotions. Sans oublier leur 
fonction première : protéger 
nos yeux. C’est pour toutes 
ces raisons qu’il est important 
d’en prendre soin. Il existe 
mille et une formes de sourcils 
: des très fournis et des plus 
clairsemés. Certains ont toujours 
eu les sourcils fins alors que la 
majorité des individus font face 
à ce phénomène avec l’âge. Vous 
l’avez peut-être remarqué sur 
vous ou sur vos proches : avec 
le temps, les sourcils s’affinent. 
Pour certaines femmes, cela peut 
être une source de complexe 
et elles cherchent donc à les 
densifier.
Si le changement de forme 
de vos sourcils vous inquiète, 
sachez que c’est un phénomène 
tout à fait normal. Rares sont les 
personnes qui garderont la même 
densité toute leur vie. Comment 
expliquer cette perte progressive 
des poils au niveau des sourcils 
? Pourquoi deviennent-ils plus 
fin à partir d’un certain âge 
? Questionnés par la version 

américaine du média HuffPost, 
des dermatologues ont révélé les 
raisons de ce phénomène.
Perte de sourcils et sourcils 
clairsemés : quelles sont les 
causes ?
À quel âge ?
La réponse est dans la question 
: le temps. À partir d’un certain 
âge, le vieillissement est la 
cause principale des sourcils 
clairsemés. Ce phénomène 
commence le plus souvent vers 
la quarantaine. C’est à partir 
de cet âge que les niveaux 
d’œstrogènes ou de testostérone 
commencent à diminuer et cela 
s’accompagne d’un affinement 
des poils et d’une perte de ceux-
ci.
Pourquoi je perds mes sourcils ?
«Avec l›âge, les follicules 
pileux des sourcils deviennent 
sénescents, produisant souvent 
des poils plus fins et plus fins» 
explique le dermatologue Dr 
Lian Mack, dans les colonnes 
du HuffPost américain. Les 
experts révèlent également que 
le vieillissement peut également 
influer sur la production de 
mélanine. Ainsi, la couleur 
des sourcils s’éclaircit et cela 
donne visuellement l’impression 
d’avoir des sourcils plus 
clairsemés.
L’âge n’est pas l’unique facteur 
qui engendre une diminution de 
la densité des sourcils. «Cela peut 
être lié à l›âge, à une plumaison 
excessive, à des traitements 

comme la chimiothérapie, à 
une maladie thyroïdienne, à des 
fluctuations hormonales ou à 
une alimentation déséquilibrée», 
précise le Dr Mack. À noter 
qu’un dysfonctionnement de 
la thyroïde peut aussi entraîner 
une perte de poils des sourcils et 
des affections cutanées, comme 
l›eczéma ou le psoriasis, ou la 
pelade.
D’autres facteurs de risques 
peuvent entrer en jeu et influer 
sur la densité des sourcils. Les 
experts citent notamment les 
carences notamment en vitamine 
A, en vitamine B7 (biotine), en 
zinc et en fer. Quand on est en 
déficit de ces nutriments, cela 
peut ralentir la croissance des 
poils. Une maladie auto-immune 
peut aussi affecter vos sourcils.
Il ne faut pas oublier que comme 
toujours, la génétique joue 
également un grand rôle. «Si 
une personne commence avec 
moins de poils dans les sourcils, 
il peut simplement sembler 
qu›elle perd ses cheveux plus 
rapidement qu›une personne qui 
a biologiquement plus de poils 
depuis la naissance et qui a le 
même âge», détaille le Dr Mack. 
Une fois que l’on a connaissance 
de la raison pour laquelle nos 
sourcils s’amincissent au fil du 
temps, vient ensuite la question 
que l’on se pose tous : comment 
faire pour les densifier ?

Comment épaissir des sourcils 

femme trop fins ?
Il est possible qu’un matin vous 
vous soyez regardé dans le 
miroir et que vous ayez constaté 
un changement dans la forme de 
vos sourcils : ils sont devenus 
clairsemés. S›il s›agir du cycle 
normal des choses, ce n’est pas 
forcément pour autant que vous 
souhaitez laisser faire les choses. 
Si vous souhaitez camoufler 
vos sourcils clairsemés, c’est 
possible. Le maquillage est 
un très bon outil pour cela. 
Redessiner ses sourcils permet 
de créer un effet trompe-l’œil.
Si vous n’êtes pas une experte 
du crayon, pas de panique, il 
suffit de suivre la technique du 
«golden ratio». En quoi cela 
consiste ? «Les sourcils doivent 

commencer directement au-
dessus du milieu des narines, se 
terminer à l’endroit où le coin de 
la narine se raccorde au niveau 
coin externe de l’œil et le point 
le plus élevé de l’arc doit relier 
le milieu de la pointe du nez 
au milieu de l’iris», explique 
Anastasia Soare, fondatrice 
d’Anastasia Beverly Hills à 
Femme Actuelle. L’experte du 
make-up précise que cette façon 
de maquiller est idéale pour les 
sourcils clairsemés.
Le microblading est aussi une 
bonne alternative. La meilleure 
chose à faire reste d’en parler à 
votre médecin qui vous aiguillera 
au mieux sur la méthode la plus 
adaptée à vos sourcils.

Le mascara est souvent l’élément 
qui vient changer le regard. Mais 
son application peut s’avérer 
périlleuse, et il n’est pas rare 
qu’une tache disgracieuse vienne 
se loger sur notre paupière. 
Comment la retirer sans ruiner 
son maquillage ? Val Garland, 
maquilleuse d’Eva Longoria 
pour les événements L’Oréal, 
nous révèle ses conseils de pro.
Les personnes qui se maquillent 
ont toutes leur produit 
indispensable, le fameux que l’on 
conserverait si l’on ne pouvait 
en garder qu’un. Pour certaines, 
c’est l’anticernes, pour d’autres 
le rouge à lèvres et pour d’autres 
encore, le bronzer. Mais il y en a 
un qui revient très souvent parmi 
les plus plébiscités des make-up 
lovers, et il s’agit du mascara.
Ce dernier permet d’allonger les 
cils, de leur donner du volume, 
et surtout, d’ouvrir le regard au 

maximum. Le choix de la brosse 
et du produit dépendra d’ailleurs 
de l’effet que vous recherchez et 
pour celles qui refusent de choisir, 
il y a toujours la technique du 
mascara cocktailing, qui, comme 
son nom l’indique, consiste à 
mélanger plusieurs mascaras afin 
d’obtenir à la fois de la longueur 
et du volume.
Seulement, l›étape de 
l›application peut parfois 
s›avérer délicate et on a toutes 
déjà connu cette situation 
frustrante où l›on a réussi son 
maquillage des yeux, le fard est 
parfaitement estompé, le trait de 
liner très symétrique, quand, tout 
d›un coup, une tache de mascara 
vient se loger sur notre paupière. 
Que faire ? Pas de panique, il 
existe des petites méthodes pour 
la retirer sans pour autant ruiner 
votre œuvre !
La technique de la maquilleuse 

d›Eva Longoria pour retirer une 
tache de mascara sur la paupière
Val Garland est Directrice 
Artistique Maquillage L’Oréal 
Paris International et également 
maquilleuse d’Eva Longoria. 
Elle a accordé une interview à 
Femme Actuelle, l›occasion pour 
elle de nous dévoiler ses conseils 
pour éviter que l›anticernes 

ne file dans les ridules mais 
également ses meilleures 
techniques pour retirer une tache 
de mascara, ni vu, ni connu.
Pour cela la professionnelle 
distingue deux cas de figure. «Si 
la tache vient d›être faite, il suffit 
de prendre un coton-tige sec, de 
poser l›une des pointes sur le 
mascara à retirer et d›effectuer 

un mouvement de rotation», 
entame Val Garland. Le produit 
qui n›a pas encore séché va ainsi 
venir se déposer sur le coton en 
léger mouvement, sans abîmer 
votre maquillage.
En revanche, si l›erreur a été faite 
«une demi-heure ou un quart 
d›heure plus tôt, c›est trop tard. 
Je ne suis pas une magicienne, 
je n›ai pas de baguette 
magique», illustre l›experte. 
Deux solutions s›offrent alors. 
«Vous pouvez la recouvrir avec 
une base à paupières en crème 
puis l›estomper pour qu›elle 
s›intègre au maquillage. Sinon, 
il faudra la retirer avec un coton-
tige humide, mais cela est plus 
risqué, cette méthode risque de 
créer un écart dans le maquillage 
de la paupière», poursuit-elle. 
Vous l›aurez compris, le mot 
d›ordre pour Val Garland est 
donc d’agir vite !

Pourquoi les sourcils deviennent-ils plus fins avec l’âge ?

Tache de mascara sur la paupière 

une maquilleuse nous dévoile ses techniques 
pour la retirer sans ruiner son makeup
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji a annoncé, 

samedi à Alger, la création, début 
2024, d’un réseau national des 
ciné-clubs en vue de «dynamiser 
la production et la distribution 
cinématographique en Algérie».
Présidant le lancement de la 
conférence nationale sur «les 
ciné-clubs en Algérie et leur rôle 
dans la diffusion de la culture 
du cinéma» à la Cinémathèque 
d’Alger, la ministre a affirmé 
que son département encouragera 
cette initiative à travers 
«l’organisation de sessions 
de formation spécialisées 
et qualifiantes au profit des 
animateurs des clubs avec la 
contribution des établissements 
compétents sous tutelle» pour 
promouvoir la scène culturelle et 
artistique.
Selon la ministre, ce réseau 
sera accompagné par le Centre 
algérien de la cinématographie 
(CAC) qui ouvrira un bureau à 
son niveau pour le secrétariat 
technique, étant un établissement 
qui a pour missions principales 
d’encourager les initiatives 
cinématographiques tels les 
clubs à travers le territoire 
national et l’organisation de 
projections et de manifestations 
cinématographiques qui 
contribuent à la promotion 

et à la diffusion de la culture 
cinématographique, au service du 
public du 7e art.
Mme Mouloudji a indiqué que 
«la relance de la culture des 
ciné-clubs en Algérie dont le 
rôle consiste à diffuser la culture 
cinématographique «traduit la 
volonté de l’Etat algérien de 
hisser le 7e art au niveau escompté 
à l’ère du développement 
technologique effréné notamment 
dans les domaines audiovisuels».
«Cette orientation a été soulignée 
à maintes reprises par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune en vue de développer 
l’industrie cinématographique 
dans notre pays tout en restant 
attachés à notre authenticité, 
identité et mémoire nationale et 
culturelle», a-t-elle dit.
Elle a appelé tous les acteurs du 
cinéma à enrichir cette expérience 
et à soutenir et coordonner les 
efforts dans le but de créer le 
réseau national des ciné-clubs 
qui regroupera les différents ciné-
clubs au niveau national.
A cette occasion, le critique 
de cinéma Ahmed Bedjaoui a 
passé en revue son expérience 
dans le ciné-club qu’il a animé 
de 1969 à 1988 à la Télévision 
algérienne et en collaboration 
avec la Cinémathèque d’Alger, 
soulignant que ce club «était une 
véritable école pour la formation 

des amateurs du 7e art pendant de 
longues années».
Bedjaoui a estimé que la 
participation aux ciné-clubs 
«commence par la distraction et le 
divertissement et finit par l’intérêt 
profond et la capacité à décortiquer 
les films artistiquement et 
techniquement, appelant à cet 
égard les cinéphiles des clubs 
actuellement actifs à regarder 
les films directement sur grand 
écran et non sur les Smartphones 
ou la télévision car «la magie du 
cinéma ne peut être appréciée 
qu’en partageant l’expérience 
socialement et humainement avec 
les spectateurs».
A son tour, Faiçal Sahbi de 
l’université d’Oran, a évoqué 
la culture cinématographique 
et le public affirmant que cette 

relation «a été négligée car les 
politiques de production en 
Algérie étaient basées sur l’offre, 
en se concentrant sur tout ce 
qui concernait la production 
plutôt que le public, alors qu’en 
fait, a-t-il dit, il est important 
d’oeuvrer à satisfaire la demande 
cinématographique en proposant 
des espaces de projection 
modernes ou des salles multi-
écrans étant capables de susciter 
l’intérêt d’un nouveau public, 
et là apparait le rôle des ciné-
clubs qui confèrent une sorte 
de légitimité aux films projetés, 
dans ce que l’on appelle cinéma 
commercial».
Dans le cadre de cette conférence, 
des représentants de ciné-clubs 
de plusieurs wilayas ont partagé 
leurs expériences sur le terrain, 

à l’instar de Mohamed Al Kourti 
qui a passé en revue l’expérience 
du ciné-club de Mascara (1984-
2023) qui cherche à établir des 
traditions cinématographiques 
dans la wilaya en programmant des 
spectacles cinématographiques 
diversifiés pour satisfaire le 
public à la recherche de films 
à contenu diversifiant, culturel, 
social, de fiction et autres.
Le représentant de l’association 
«Projecteur», activant au niveau 
de la wilaya de Béjaia, Ilyes Zaidi 
a partagé la vision de ce ciné-
club depuis sa création en 2023 
à ce jour en présentant des films 
appartenant au cinéma d’auteur, 
au cinéma populaire, au cinéma 
algérien ainsi que des films 
destinés aux enfants et d’autres 
documentaires.
Selon lui, le travail des ciné-
clubs en Algérie pose plusieurs 
problématiques liées aux 
choix du type de films projetés 
et au problème des droits 
d’exploitation des films, d’autant 
que l’objectif de la projection 
n’est pas commercial, outre le 
manque d’espaces de projection, 
l’absence de coordination entre 
les ciné-clubs qui ont également 
besoin «d’un cadre juridique 
régissant leur travail et leur assure 
une protection pour pouvoir 
discuter des contenus en toute 
liberté et responsable».

En raison de la conjoncture 
exceptionnelle dans les territoires 
palestiniens occupés et la guerre 
contre la Bande de Gaza qui 
continue depuis le 7 octobre 
dernier, la 24ème édition des 
Journées Théâtrales de Carthage 
(JTC) se tiendra sans le côté festif.
62 spectacles de 28 pays au line-
up
Le programme de cette édition 
2023 qui aura lieu du 2 au 10 
décembre dans divers espaces de 
la Capitale, a été dévoilé, samedi, 
au cours d’une conférence de 
presse tenue, à la Cité de la 
culture.
Une sélection de 62 spectacles 
de 28 pays des quatre coins du 
monde est au programme de 
cette édition. Les spectacles sont 
répartis entre 16 sections qui 
comprennent les Colloques, les 
Workshops, les Rendez-vous JTC, 
Paths, Screening, Expo et Cap.
Le comité directeur des JTC 
présidé par l’homme de 
théâtre Moez Mrabet, a décidé 
l’annulation du côté festif lors 
des cérémonies d’ouverture 
et de clôture. Le programme 
sera composé de spectacles, 
de conférences et d’ateliers de 
formation dans les métiers du 

théâtre.
Une performance espagnole « 
Finale « (Espagne) sera présentée 
à 17h30) sur la façade du Théâtre 
municipal de Tunis où se déroulera 
la cérémonie d’ouverture officielle 
à 18h30. Les JTC sont de retour 
au théâtre municipal après quatre 
éditions au Théâtre de l’opéra de 
Tunis, à la Cité de la culture, qui 
abritera, dans la soirée (20h30), 
un spectacle intitulé « Jungle book 
« du metteur en scène américain 
Robert Wilson.
Au cours de la cérémonie 
officielle, au Théâtre municipal, 
un hommage posthume sera 
rendu à quatre figures du 4e art 
en Tunisie : Moncef Charfedine, 
Mohamed Kdous Abdelghani Ben 
Tara, Rim Hamrouni et Lassaad 
Mehwachi.
Plusieurs figures arabes et 
africaines seront à l’honneur à 
l’ouverture, dont Abderraouf 
Basti, Sawssan Badr, Nidhal Al 
Achkar, Roger Assef et Hanan Haj 
Ali (Masrah Dawar Al Shams - 
Beirout), Amin Zendaghni, Ilham 
Einali Hamidi, Yaya Coulibaly et 
Nejia Ouerghi.
Une série d’hommage est 
également prévue à la clôture à 
Alougbine Aledji Dine, Manuela 

Soiero, Paul Chaoul, Houcine 
Mahnouch, Faouzia Mezzi, 
Daoud Hassine, Youssef Aedabi, 
El Hameyem El Bidh, Mongi 
Ouerfelli, Souad Mahassen et 
Jalila Madeni.
Deux pièces tunisiennes dans la 
compétition
La compétition officielle réunit 
11 spectacles (11) en plus de 24 
représentations parallèles (24). Il 
s’agit de spectacles dans la section 
ouverte aux structures théâtrales 
professionnelles tunisiennes, 
arabes et africaines.
La section «les expressions 
théâtrales de l’immigration» 
s’adressant aux dramaturges 
tunisiens, arabes et africains de la 
diaspora, propose 4 spectacles. La 
section «Le théâtre du monde», 
ouverte aux spectacles de théâtre 
et aux performances artistiques 
professionnelles non arabes et 
africaines, est composée de 18 
spectacles.
Deux pièces tunisiennes sont 
dans la compétition officielle 
« Echapper au Repentir « 
d’Abdelwahed Mabrouk, 
production du Centre des Arts 
Dramatiques et Scéniques de 
Tozeur, et « La Ferme « de Ghazi 
Zaghbani production de l’Artisto.

Les autres spectacles dans la 
course aux Tanits des JTC 
représentent la Côte d’Ivoire, 
l’Algérie, l’Egypte, les Emirats 
arabes unis, l’Irak, la Jordanie, le 
Koweït, le Maroc et la Syrie.
Le jury de la compétition officielle 
est présidé par le Tunisien Wahid 
Essaâfi, qui sera entouré de Pierre 
Abi Saab (Liban), João Branco 
(Cap Vert), Naima Zitan (Maroc) 
et Odile Katese (Rwanda).
Le directeur général du Théâtre 
national Tunisien (TNT) 
Moez Mrabet est le directeur 
artistique et président du comité 
d’organisation de cette édition 
2023 des JTC.
L’organisation des JTC a 
longtemps été assurée par le 

TNT, depuis leur création en 
1983 jusqu’en 2009. Elle était 
jusque-là confiée à une instance 
indépendante du TNT et ce depuis 
2011.
Le TNT célèbre cette année le 
40ème anniversaire de sa création. 
A cette occasion, le festival 
inaugure la première édition des 
JT Cap : le premier un marché 
dédié à l’échange et à la fusion de 
l’art et du commerce dans la ville. 
Le JTCap vise des collaborations 
globales et l’élargissement des 
réseaux d’échange entre artistes 
du monde arabe et africain avec 
les professionnels du spectacle 
venus du monde entier.

Création d’un réseau national des ciné-clubs début 2024

Journées Théâtrales de Carthage

Le côté festif annulé
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Comment Cesaria Evora, 
chanteuse mélancolique, 
alcoolique et dépressive, 

est-elle sortie de l’ornière pour 
devenir une star mondiale ? Un 
film-documentaire, en salles 
mercredi, lève le voile sur l’artiste 
du Cap-Vert.
«Cesaria Evora, la diva aux pieds 
nus», réalisé et produit par Ana 
Sofia Fonseca, une ancienne 
journaliste portugaise, suit la 
chanteuse au quotidien en dehors 
de la scène et aborde toutes les 
périodes d’une vie mouvementée 
qui s’est terminée en décembre 
2011.
Le film commence en 2003, 
pendant l’enregistrement de «Voz 
d’Amor», un album qui sera 
couronné d’un Grammy Award 
aux Etats-Unis. Cesaria Evora est 
alors au sommet d’une gloire qui 
lui est tombée dessus tardivement 
et miraculeusement.
«Mes albums se vendent partout», 
dit-elle dans un des nombreux 
documents d’archives, pour la 
plupart inédits et privés, qui 
forment la trame de ce long-

métrage rythmé par ses chansons.
Dès la séquence suivante, retour 
en arrière, en août 1991. Celle 
qui se faisait surnommer Cize 
vient d’avoir 50 ans. La réputation 
de cette vibrante et poignante 
interprète de la morna, le blues 
du Cap-Vert, commence à peine à 
dépasser le cadre de cet archipel 
perdu au milieu de l’Océan 
Atlantique, volcanique et battu par 
les vents.
«Elle a une voix unique, 
enracinée dans un territoire nu, 

qui vient des tripes», affirme le 
journaliste Bouziane Daoudi, 
venu l’interviewer dans le deux 
pièces délabré où elle vit encore, 
deux mois à peine avant la sortie 
de «Mar Azul», l’album qui va la 
propulser.
Douze ans séparent ces deux 
séquences, pendant lesquels 
Cesaria Evora est passée du statut 
de marginale, chantant de temps 
à autre au Porto Grand Hôtel de 
Mindelo pour gagner de quoi se 
payer un verre de whisky, à celui 

de vedette internationale.
«Mar Azul», «Petit Pays», 
«Sodade»... Ses chansons et sa 
personnalité vont toucher des 
millions de gens.
- «Complexité humaine» -
Ana Sofia Fonseca fait des allers-
retours dans l’espace et le temps, 
replace son parcours dans son 
contexte historique et social, pour 
tenter de le comprendre.
De Los Angeles à un terrain vague 
de Sao Vicente, en passant par 
La Havane, la réalisatrice part 
à la découverte d’une Cesaria 
Evora qui n’est pas seulement la 
chanteuse apparaissant pieds nus 
sur les grandes scènes du monde.
«Je trouve qu’il est bien plus 
intéressant de connaître l’histoire 
de quelqu’un sans forcément suivre 
la biographie traditionnelle mais 
avec une structure narrative plus 
riche», explique-t-elle à l’AFP.
Pour ne pas alourdir le récit, un 
autre choix était de ne pas faire 
apparaître à l’écran les personnes 
apportant leurs témoignages. 
Ils abordent avec pudeur mais 
sans détours les démons de la 

chanteuse, son alcoolisme, sa 
jeunesse douloureuse, ses phases 
de dépression ou de lassitude, mais 
aussi sa générosité.
«La force de Cesaria, c’est sa 
complexité humaine», affirme la 
cinéaste. «On parle de la femme, 
dans le sens où je crois qu’il est 
important de connaître la femme 
pour mieux comprendre la voix».
Le film montre qu’elle resta elle-
même jusqu’au bout, sans que la 
célébrité n’affecte son authenticité. 
Sans oublier son attachement à son 
«Petit Pays». «Je suis de Mindelo, 
c’est ma terre, mes racines», dit-
elle encore dans un film dont 
les paysages de Sao Vicente 
constituent la toile de fond.
Mais avant tout, Cesaria se voulait 
être une femme libre.
«Le premier disque que j’ai 
enregistré en France s’intitulait 
+La diva aux pieds nus+. C’était 
un bon titre parce que je n’ai jamais 
aimé les chaussures», raconte-t-
elle au début du film.
Ni les chaussures, ni aucune autre 
forme de contrainte.

Un documentaire retraçant la vie 
de l›actrice franco-palestinienne 
Hiam Abbass a été projeté samedi 
au Festival international du film de 
Marrakech où il est en compétition, 
trouvant un écho particulier sur 
fond de guerre dans la bande de 
Gaza.
Sous un tonnerre 
d›applaudissements, des 
spectateurs marocains se sont 
écriés «vive la Palestine» après la 
projection de «Bye bye Tibériade» 
réalisé par la fille de Hiam 
Abbass, la Franco-algérienne Lina 
Soualem.
Le documentaire «ouvre les 
douleurs du passé» pour rendre 
compte des choix de vie difficiles 
de Hiam Abbass et des femmes de 
sa famille, en prenant pour point de 
départ la Nakba, la «catastrophe» 
qu›a constitué pour les Palestiniens 
la création d›Israël en 1948 et leur 

exil et déplacement.
«Les histoires racontées par ces 
femmes dans ce film ne sont 
pas seulement des histoires de 
transmission de femme à femme, 
de fille à mère ou de mère à 
fille», a clamé Lina Soualem. 
Elles «véhiculent une histoire de 
personnes privées de leur identité».
La famille de Hiam Abbass a 
été déplacée de force en 1948 de 
Tibériade pour Deir Hanna, à une 
trentaine de kilomètres au nord-
ouest, ce que raconte le film à 
travers de nombreuses archives 
personnelles.
Hiam Abbass, née en 1960 dans 
le nord de la Palestine, a quitté sa 
terre natale dans les années 1980 
pour Londres puis Paris, mue par 
sa volonté de faire du cinéma.
Elle a notamment joué dans 
«La fiancée syrienne» (Eran 
Riklis, 2004) «Munich» (Steven 

Spielberg, 2005), «Paradise now» 
(Hany Abou Assad, 2005) et la 
série américaine «Succession».
«Avec nos histoires, nous luttons 
contre l›effacement et ces images 
se présentent comme des preuves 
d›une existence niée», a ajouté 
Lina Soualem, disant penser «aux 
habitants de Gaza qui sont en 

réalité des enfants et petits-enfants 
de réfugiés palestiniens, qui 
comme vous et moi, essayent de 
trouver leur place dans le monde».
- En lice pour l›Oscar -
Le film, qui doit sortir au 
printemps en France et est en lice 
pour l›Oscar 2024 du Meilleur 
film international, a été projeté 

alors qu›une guerre a éclaté dans 
la bande de Gaza, en représailles à 
l›attaque sanglante de commandos 
du Hamas palestinien le 7 octobre 
sur le sol israélien.
«Je me suis dit qu›il ne fallait pas 
être trop émotionnelle mais il est 
difficile pour nous, les Palestiniens, 
de ne pas l›être», a déclaré Mme 
Abbass devant le public du festival 
de Marrakech, qui se tient du 24 
novembre au 2 décembre.
Cette 20e édition est marquée par 
l›annulation des traditionnelles 
projections sur la place Jamaa 
El Fna, du fait de la volonté 
d›organiser un évènement «sobre 
sans festivités» à cause de la guerre 
à Gaza, selon les organisateurs.
Attendu cette semaine, le cinéaste 
américain Martin Scorsese a 
annulé son déplacement «pour des 
raisons personnelles», selon cette 
source.

Evincée du casting de Scream 
VII pour ses publications 
propalestiniennes, Melissa Barrera 
profite du soutien d’un grand 
nombre de fans de la franchise. 
Depuis l’annonce de ce renvoi, 
nombreux sont les internautes qui 
menacent de boycotter le film.« 
Ça me rend malade. Boycottons 
Scream VII », a écrit une 
internaute, quand un autre appelle 

carrément le reste du casting à 
se retirer du projet par solidarité. 
Et il n’a pas fallu longtemps au 
hashtag #BoycottScream7 pour se 
répandre sur Twitter/X.
Mais face au communiqué publié 
par la société de production 
Spyglass Media pour justifier 
cette décision, on doute fortement 
qu’un retour en arrière soit 
possible. « La position de 

Spyglass est irrévocablement 
claire : nous n’avons aucune 
tolérance pour l’antisémitisme 
ou l’incitation à la haine sous 
n’importe quelle forme, dont de 
fausses références à un génocide, 
un nettoyage ethnique, une 
distorsion de l’Holocauste ou quoi 
que ce soit qui franchit la ligne du 
discours de haine », a déclaré un 
porte-parole de Spyglass Media 

dans un communiqué publié par 
Variety, tandis que l’actrice avait 
taxé l’action militaire israélienne 
de « génocide » et de « nettoyage 
ethnique » dans une Story 
Instagram.
Depuis, Melissa Barrera a réagi 
dans une autre Story, réaffirmant 
ses positions tout en réfutant 
un quelconque antisémitisme 
de sa part. Quoi qu’il en soit, 

cette décision est lourde de 
conséquences pour Scream VII, 
Melissa Barrera ayant largement 
participé à donner un nouveau 
souffle à la franchise en écopant 
du rôle principal de Sam Carpenter 
depuis le reboot de 2022. Jenna 
Ortega, qui faisait partie du 
casting, a d’ores et déjà annoncé 
son départ et d’autres pourraient 
bien suivre.

Cinéma

derrière l’interprète Cesaria Evora, la femme tourmentée

Un documentaire sur l’actrice palestinienne Hiam Abbass 
et les «douleurs du passé»

En colère, les fans de Melissa Barrera appellent au boycott 
de « Scream VII »
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C’est la nouvelle arme 
des sites culturels et 
touristiques pour atti-

rer à l’approche l’hiver: plus fes-
tifs que les expos traditionnelles, 
des parcours lumineux en plein 
air rassemblent dans les grandes 
villes des dizaines de milliers de 
visiteurs à la nuit tombée.
Dans «Jungle en voie d’illumina-
tion», les visiteurs du Jardin des 
Plantes à Paris serpentent entre 
les animaux multicolores, autour 
d’un immense palétuvier lumi-
neux.
Avec une centaine de structures, 
ce parcours (jusqu’au 21 janvier 
2024) est l’un des temps forts 
de l’année pour ce temple des 
sciences naturelles.
Cette cinquième édition pour-
rait battre ses records: 260.000 à 
300.000 spectateurs en moyenne 
en deux mois, à comparer aux 
900.000 personnes qui fré-
quentent la Grande galerie de 
l’évolution, qui surplombe le 
parc, en neuf mois.
«Au public familial habitué à 
venir au parc, s’ajoutent des visi-
teurs de 20 à 30 ans», explique à 
l’AFP Cyril Roguet, le directeur 
du Jardin des Plantes. Et selon 
lui, pas question de sacrifier le 

fond: le parcours dure une à deux 
heures, si on prend le temps de 
lire les explications, jusqu’aux 
noms scientifiques en latin des 
animaux.
Les scientifiques du Muséum 
ont imaginé le parcours, en par-
tant des animaux du «Livre de la 
Jungle», pour montrer la vaste 
biodiversité de ce milieu, aux 
quatre coins du globe.
- expérience artistique -
A l’autre bout de Paris, le Parc de 
la Villette attend 200 à 300.000 
visiteurs pour l’expo lumineuse 
en plein air «L’art dans la Na-
ture», un son et lumière autour 
de l’héritage de Dali. Escargot 
géant, oeufs et les incontour-
nables horloges prennent vie sous 
les jeux de lumière qui plongent 
le visiteur dans le monde oni-
rique de l’artiste espagnol.
«C’est un mélange totalement 
nouveau qui est à la fois une 
expérience artistique surréaliste 
et un spectacle très instagram-
mable», s’enthousiasme Inaki 
Fernandez, le patron de l’entre-
prise espagnole LetsGo, qui a 
créé l’exposition de la Villette 
et revendique 2 millions de visi-
teurs en Espagne pour des instal-
lations similaires.

Le Jardin d’Acclimatation (ouest 
de Paris) surenchérit avec «Dra-
gons et Lanternes» (du 15 dé-
cembre au 25 février): inspiré 
du Nouvel An chinois et de son 
folklore, et fabriqué par des arti-
sans de Shanghaï, le parcours 
s’étendra sur 30.000 m2, avec 60 
grandes structures.
Derrière cette frénésie, se 
trouvent des entreprises spécia-
lisées, qui exportent leurs ins-
tallations dans toute l’Europe, à 
l’instar de China Light, venue de 
la ville chinoise de Zigong (Si-
chuan, centre), berceau des fêtes 
des lanternes.
«Avec le déclin de l’industrie du 
sel dont vivait la ville, les habi-
tants ont peu à peu exporté l’arti-
sanat des lanternes en bambou à 
travers la Chine, dans les années 
1980», explique à l’AFP Xinwen 
He, cheffe de projet dans l’entre-
prise.
La génération suivante, avec 
l’arrivée des ampoules LED, 
a pu exporter cette mode «au 
Royaume-Uni, en Allemagne 
ou en France et en Belgique», 
où elle a fait fureur, explique-t-
elle. Tout en «se détachant de la 
culture chinoise» et en dévelop-
pant le concept de façon «plus 

artistique».
- «Selfies et crêpes» -
La mode n’a pas échappé à l’en-
treprise allemande Christmas 
Garden Deutschland GmbH, 
habituée à travailler de Londres 
à Rome et qui a décliné son 
concept lumineux cet hiver dans 
21 lieux, de l’Autriche au Do-
maine national de Saint-Cloud 
(sud de Paris).
Au menu de ce «Lumières en 
Seine», des «points photo ro-
mantiques» illuminés, avec Tour 
Eiffel en fond, ou un show «eau 

et laser» autour de la grande 

cascade, décrit à l’AFP Isabel 

Kruppe, l’une des responsables 

de l’entreprise.

Pour elle, le succès de ces ins-

tallations tient à «l’expérience 

globale», son et lumière, avec 

«nombreuses options de selfie, 
vin chaud et crêpes».

Reste que pour une sortie en 

famille, ces expositions ont un 

coût élevé, entre 15 et 20 euros 

par adulte.

Quelque 50 000 sites archéo-
logiques de France, du paléoli-
thique à la période contempo-
raine, soit un million d’années 
d’occupation humaine de l’Hexa-
gone et des Outre-mer, ont été 
répertoriés pour la première fois 
dans un atlas qui sort jeudi en 
librairie.
«L’Atlas archéologique de la 
France» (éditions Tallandier) est 
le fruit d’une enquête qui ras-
semble à destination du grand 
public toutes les «archives du 
sol», mises au jour notamment 
par les fouilles de l’Institut natio-
nal de recherches archéologiques 
et préventives (Inrap).
«Depuis 2001, l’Inrap intervient 
pour sauver les sites archéolo-
giques avant leur destruction, 
alors que chaque année 700 ki-
lomètres carrés sont aménagés 

en France. Depuis 20 ans, nous 
avons repéré 50 000 sites», a 
expliqué le président de l’Inrap 
Dominique Garcia, lors d’une 
conférence de presse.
Une centaine de cartes originales 
ont été produites afin de raconter 
l’histoire de la France à travers 
ses sources archéologiques et 
richesses patrimoniales.
«Le plus souvent, ce qui arrive 
au grand public est ce qui est 
visible et conservé. Nous, nous 
voulons donner à voir le patri-
moine invisible sous nos pieds», 
a ajouté Dominique Garcia. Les 
cartes pointent les connaissances 
mais «aussi les zones blanches» 
pour «questionner, sans vanter 
un récit national».
L’atlas s’ouvre avec une carte de 
l’Afrique, berceau de l’humanité, 
pour suivre l’arrivée de Sapiens 

sur le territoire actuel, et retracer 

ses premières oeuvres artistiques. 

Il se termine à la Seconde guerre 

mondiale, avec un passage par la 

France coloniale et d’outre-mer.

L’atlas s’arrête notamment sur 

l’archéologie de la Guyane 

(1795-1953) pour étudier l’escla-

vage, le bagne, l’orpaillage mais 

aussi le peuplement d’une grande 

partie de l’Amérique.

Les auteurs, souligne Dominique 

Garcia, ont voulu «montrer l’es-

pace ultra-marin pour ce qu’il 

est dans sa propre histoire, et pas 

seulement à partir du moment où 

la France y a mis les pieds».

 «At the Edge of Land», une ex-
position collective d’Art Jameel, 
explore les relations complexes 
entre les paysages et le com-
merce.
Sous le commissariat de Lucas 
Morin, l’exposition à Hayy Ja-
meel rassemble des œuvres de la 
collection Art Jameel, ainsi que 
des prêts et de nouvelles com-

mandes d’artistes internationaux, 
dont beaucoup présentent leur 
travail en Arabie saoudite pour la 
première fois.
L’exposition remet en question 
les idées prédéterminées de vide 
et de développement, en met-
tant en lumière les régions et les 
personnes en marge des routes 
commerciales. Elle explore l’in-

terconnexion inattendue des géo-
graphies, des ressources et des 
marchandises qui transitent entre 
la terre et la mer, racontant des 
histoires d’érosion et d’extrac-
tion.
Morin, le conservateur de l’expo-
sition, décrit celle-ci comme un 
voyage qui retrace la route com-
merciale sur laquelle se trouve 

Djeddah, reliant l’Asie de l’Est 
et l’Europe via la mer Rouge et 
le canal de Suez. «Je pense que 
tout le monde peut s’identifier 
aux paysages et je suis inspiré 
par la façon dont les artistes nous 
aident à trouver de nouvelles 
significations et des liens que 
nous ne voyons pas au premier 
abord», a-t-il expliqué.

La sélection d’artistes et 
d’œuvres d’art présentée dans 
l’exposition reflète l’expérience 
des artistes qui ont traversé des 
terres, des canaux et des rivières. 
Ils documentent les paysages en 
voie de disparition et donnent 
une voix à leurs communautés, 
remettant en question l’inévitabi-
lité de la perte.

L’étincelante mode des parcours lumineux en plein air

50 000 sites archéologiques de France répertoriés
 dans un atlas

L’exposition «At the Edge of Land» d’Art Jameel explore les 
liens entre les paysages et le commerce
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Plusieurs tentatives de 
transferts illicites de 
capitaux ont été déjouées 

depuis le début de l’année. 
La dernière opération a été 
opérée par deux ressortissants 
au Canada qui ont été arrêtés 
pour un transfert illégal de plus 
de 20 millions de dollars vers 
l’Algérie.
C’est ce qui ressort d’un 
communiqué de la gendarmerie 
royale du Canada qui a informé, 
jeudi 23 novembre dernier, de 
l’arrestation de deux individus 
dans la même affaire.

Deux individus arrêtés pour 
avoir exploité un bureau de 

change illégal

Une enquête de deux ans a 
permis de faire tomber ces 
deux suspects. En effet, en 
décembre 2021, les forces de 
l’ordre canadiennes ont obtenu 
des informations d’un centre 
d’analyses des opérations et 
des déclarations financières, 
concernant une transaction 
douteuse de deux individus, dont 
le montant total dépasse les 20 
millions de dollars.
Par ailleurs, l’enquête a été 
menée, pendant 13 mois, par 
l’Unité mixte des produits de la 
criminalité (UMPC) et a permis 
d’identifier deux suspects. Il en 
est question, notamment, de Said 
.A âgé de 55 ans, résidant à Laval 

et son complice Nasrredine .A , 
âgé de 58 ans, établi à Montréal.
Selon le communiqué de la 
gendarmerie royale du Canada, 
les deux hommes sont accusés 
d’avoir exploité un bureau de 
change illégal et d’avoir utilisé 
un stratagème leur permettant 
de collecter et de déplacer des 
fonds de manière clandestine 
depuis le Canada vers l’Algérie, 
en transitant via la Chine.
En vertu de la loi sur le 
recyclage des produits de la 
criminalité et le financement 
des activités terroristes, les 
deux quinquagénaires sont 
aussi accusés d’avoir fait appel 
aux services d’une entreprise 

de services monétaires non 
enregistrée. La nationalité et les 
origines de ces deux suspects 
n’ont pas été mentionnés 
dans le communiqué de la 
gendarmerie. En revanche, les 

deux hommes comparaitront au 
palais de justice de Montréal, 
le 1 décembre 2023, et risquent 
jusqu’à cinq ans de prison et une 
amende allant jusqu’à 500 000 
dollars canadiens.
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Transfert illicite de 20 millions de dollars vers l’Algérie :
2 suspects arrêtés au Canada

Les prévisions 
météorologiques pour 
demain, le lundi 27 

novembre 2023, promettant un 
temps ensoleillé dans les régions 
nord et sud du pays.
En effet, les régions du nord 
connaîtront un temps ensoleillé 
demain, avec des températures 
variant entre 20 et 22 degrés sur 
les côtes et entre 17 et 22 degrés 
à l’intérieur des terres. Les vents 
atteindront une vitesse de 50 
km/h dans les régions nordiques.
Par ailleurs, les régions sud du 
pays, un temps ensoleillé est 
prévu, avec des températures 
oscillant entre 19 et 31 degrés. 
La vitesse du vent atteindra 

jusqu’à 30 km/h.
Houaria Benrekta, responsable 
de la communication à la 
Direction Nationale de la 
Météorologie, a révélé lors d’un 
entretien avec avec la chaine 
arabophone « Ennahar », que 
les conditions météorologiques 
s’amélioreront progressivement 
dans les régions nordiques, 
avec quelques pluies légères et 
une légère augmentation des 
températures. Les perturbations 
météorologiques devraient 
revenir dès le mardi prochain.
Perturbations météorologiques 
prévues pour ce le mois de 
décembre
Les services météorologiques 

anticipent une série de 
perturbations météorologiques 
actives dans les wilayas du nord 
du pays au cours du mois de 
décembre à venir.
En effet, Benrekta a révélé que 
décembre marquera la fin de la 
stabilité en raison de l’arrivée 
d’une série de perturbations 
météorologiques provoquées 
par l’infiltration d’air froid. Ces 
perturbations seront plus actives 
et significatives dans les régions 
orientales et centrales. Il convient 
de noter que ces modèles sont 
sujets à des changements.
En conclusion, les prévisions 
météorologiques indiquent un 
lundi ensoleillé, mais les régions 

nordiques peuvent s’attendre à 
des changements avec l’arrivée 
de pluies légères et d’une légère 
hausse des températures. Le mois 
de décembre promet d’apporter 

son lot de perturbations, en 
particulier dans le nord du pays. 
Restez informés pour des mises à 
jour régulières sur les conditions 
météorologiques à venir.

Prévisions Météo en Algérie :
Le mois de décembre s’annonce pluvieux

Le sélectionneur de 
l’équipe nationale 
féminine de football 

Farid Benstiti, a dévoilé 
dimanche une liste de 25 
joueuses, dont 20 évoluant à 
l’étranger, en vue de la double 
confrontation face au Burundi, 
prévue les 30 novembre et 4 
décembre au stade Nelson-
Mandela de Baraki, a annoncé 
la Fédération algérienne (FAF) 
sur son site officiel.
«Les 25 joueuses sont attendues 
lundi au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa», 
précise la même source.
Les coéquipières de Naïma 
Bouhani Benziane (Al-Amel 
Club/ Algérie) se sont qualifiées 
pour ce dernier tour en 

septembre dernier aux dépens 
de l’Ouganda. Vainqueur lors 
de la première manche disputée 
à Kampala (2-1), l’Algérie a été 
tenue en échec au match retour 
(1-1) au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran.
«Les deux matchs contre le 
Burundi auront lieu au stade 
Nelson Mandela, de Baraki, à 
Alger. La première confrontation 
est prévue le jeudi30 novembre 
à 20h00, tandis que la manche-
retour se déroulera le lundi 4 
décembre à 17h00», souligne 
l’instance fédérale.
La dernière participation de 
l’Algérie à la CAN, remonte 
à l’édition 2018 disputée au 
Ghana, et marquée par une 
élimination dès le premier tour 

de la compétition. L’Algérie 
comptait auparavant quatre 
participations au tournoi 
continental (2004, 2006, 2010, 
et 2014).
Au total, 42 nations étaient au 
starting-block aux qualifications 
de la CAN-2024, qui se 
déroulent sous format de match 
aller-retour. L’Afrique du Sud, 
championne en titre, la Zambie, 
vice-championne, ont été 
exemptées du premier tour. Le 
tournoi final se jouera au Maroc.
Les 20 équipes qualifiées du 
premier tour ainsi que les 2 
équipes exemptées joueront 
ce deuxième et dernier tour. 
Les 11 équipes gagnantes se 
qualifieront pour le tournoi 
final.

Voici par ailleurs la liste des 
25 joueuses:

Gardiennes: Amel Kheira 
Benabdallah (Afak Relizane), 
Yamina Chloé N’gazi (FC 
Fleury 91/ France), Amel Salah 
(Puy Foot 43/ France)
Défense: Soizic Abadoulea 
(US Orléans/ France), Wassila 
Alouache (CF Akbou), 
Morgane Megane A Belkhiter 
(Le Havre AC/ France), Hanna 
Lina Boubezari (Arna Bjornar/ 
Norvège), Imane Chebel 
(Arna Bjornar/ Norvège), 
Sofia Sarah Guellati (Rodez 
Aveyron/ France), Armelle 
Khellas (Grenoble Foot 38/ 
France), Roselene Khezami 
(O. Marseille/ France), Emma 
Sabrina Smaâli (RC Lens/ 

France)
Milieux: Lina Boussaha (Al-
Nassr/ Arabie saoudite), 
Méline Jeanne Martine D’oria 
(FC Nantes/ France), Marine 
Alfreda Dafeur (FC Fleury 91/ 
France), Lina Khelif (Thonon 
Evian Grand Genève/ France), 
Nouhed Naïli  (OGC Nice/ 
France), Amira Ould Braham 
(FC Nantes/ France), Sylia Koui 
(FC Nantes/ France)
Attaque: Shana Battouri 
(FC Metz/ France), Rahima 
Benaïchouche (CF Akbou), 
Naïma Bouhani Benziane (Al-
Amel Club), Ines Boutaleb (FC 
Metz/ France), Ghoutia Habiba 
Karchouni (Inter Milan/ Italie), 
Imene Merrouche (Al-Amel 
Club).

CAN-2024 féminine (Qualifications/dernier tour) Algérie :
Benstiti dévoile une liste de 25 joueuses pour le Burundi


